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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 20ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 14 de agosto de 2023 

Às dezessete horas e quarenta minutos do dia quatorze de agosto de dois mil e vinte e três, 

nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 20ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pelo 

Sr. Vereador LEANDRO JOSÉ PINTO - “Todos os rios se dirigem para o mar, e ao mar não 

transborda. Em direção ao mar, para onde correm os rios, eles continuam a correr.” (Eclesiastes, 

Capítulo 1, versículo 7), o Sr. Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura 

e votação da Ata da 19ª sessão ordinária, de 07 de agosto de 2023. APROVADA (por 

unanimidade); OFCR nº 21/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Informa que o vereador 

Arthur Machado Spíndola foi nomeado na Prefeitura para ocupar cargo em comissão de 

Secretário Municipal Adjunto a partir de 8 de agosto de 2023. Com a palavra, o Sr. Presidente 

informou que o Sr. ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA ficaria automaticamente licenciado do cargo 

de vereador, nos termos do Art. 238, inciso IV, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 1ª 

Secretária fez a leitura do Ato de Posse da Vereadora LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, que 

prestou o compromisso conforme Art. 7°, § 3°, do Regimento Interno. Com a palavra, o Sr. 

Presidente declarou-a empossada, indicando-a como Vice-Presidente da Comissão de Justiça e 

Redação, o que foi unanimemente APROVADO. Em seguida, a Sra. Vereadora LUCIDALVA LUZ 

DOS SANTOS usou da palavra para realizar seus agradecimentos iniciais. Dando 

prosseguimento, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura dos demais ofícios: OFCR nº 20/2023 - Tribunal 

de Contas do Estado de São Paulo - Ofício eletrônico que encaminha cópia do processo TC - 

003315.989.20-2, que trata das contas da Prefeitura Municipal de Indaiatuba do exercício de 

2020; OFCR nº 22/2023 - Executivo Municipal - Solicita concessão de licença ao Vice-Prefeito 

Municipal, no período de 13 a 19 de setembro (7 dias) do corrente exercício, autorizando inclusive 

viagem ao exterior; OFCR nº 23/2023 - Executivo Municipal - Informa que, a partir da presente 
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data, o nobre vereador Othniel Harfuch passa a figurar como Líder de Governo; e OFCR nº 

24/2023 – ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Encaminha o Relatório Final da Comissão 

Parlamentar de Inquérito destinada a apurar as constantes oscilações e quedas de energia na 

cidade, cujo fornecimento é de responsabilidade da Companhia Paulista de Força e Luz - CPFL 

Piratininga. Com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH procedeu à leitura das 

conclusões do Relatório Final da referida CPI. Por determinação do Presidente, o relatório será 

integralmente anexado a esta ata. Ato contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco 

de uma indicação de cada vereador (as restantes foram mantidas na ata): Nº 1751/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Implantar uma faixa de pedestre na Avenida Ary Barnabé, 50 - Jardim Bela 

Vista; Nº 1752/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à Secretaria Municipal de Obras na 

realização do recapeamento da Rua Inacio Ambiel Junior, em toda sua extensão; Nº 1753/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à SEMURB- Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo, 

para que seja realizada poda da árvore na Rua 24 de Maio, esquina com a Rua 5 de Julho; Nº 

1754/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à SEMURB- Secretaria de Meio Ambiente e 

Urbanismo, para que seja feita instalação de um bebedouro próximo as quadras esportivas ao 

lado do Parque Temático; Nº 1755/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à SEMURB- 

Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo, para que seja realizada a manutenção da jardinagem 

da Praça Dom Pedro; Nº 1756/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à Secretaria 

Municipal de Obras para realizar a manutenção semafórica (temporizador) nos cruzamentos da 

Rua Vinte e Quatro de Maio com a Av. Eng. Fabio Roberto Barnabé e na Av. Presidente Kennedy 

com a Av. Presidente Vargas; Nº 1757/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à SEMURB- 

Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo seja feita instalação de mais lixeiras e bebedouros no 

Parque das Frutas; Nº 1758/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à Secretaria Municipal 

de Obras na realização da manutenção básica (pintura) do ponto de ônibus localizado na Praça 

Dom Pedro; Nº 1759/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à Secretaria Municipal de 

Obras para realizar a manutenção na pintura da faixa contínua que divide a Avenida Presidente 

Vargas em seu sentido único; Nº 1760/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto ao setor 

competente da SEMOP — Secretária Municipal de Obras Públicas, para demarcar as vagas de 

estacionamento da Rua 13 de Maio, altura do número 760, Centro; Nº 1761/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Interceder junto à Secretaria Municipal do Meio Ambiente para realizar a poda das 

árvores da praça localizada na Vila Furlan, entre a Rua Vinte e Quatro de Maio e Rua Piracicaba; 

Nº 1762/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto ao setor competente SEMURB -Secretaria 

do Meio Ambiente e Urbanismo, para instalação de bebedouros e torneiras no Parque Ecológico 

do Buru, Campo Bonito; Nº 1763/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Estudar a possibilidade de 
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estudo, para transformar Rua João Tibiriçá Piratininga, cruzamento com a Rua Padre José de 

Anchieta, Jardim Pau Preto, em sentido único; Nº 1764/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar, 

de forma opcional, TAG de monitoramento para mochilas e cartão QR CODE a todos alunos da 

rede municipal de ensino; Nº 1765/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar urbanização da 

Praça Heitor Zocolan, no Jardim Sevilha; Nº 1766/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar 

restauração e revitalização da Praça Albino Narezzi, no Jardim Europa; Nº 1767/23 - HÉLIO 

ALVES RIBEIRO - Providenciar urbanização da área de lazer situada na Rua Jorge Alves Brown, 

ao lado da Creche Dom Paulo de Tardo Campos, Jardim Bela Vista; Nº 1768/23 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Construir uma pista para prática de caminhada e corrida ao entorno da área verde 

situada na Rua Pérsio Sampaio, Jardim Bela Vista; Nº 1769/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Instalar um ponto de ônibus com cobertura na Av. Horst Frederico João Heer, altura do número 

3875, em frente ao condomínio The Palms Residencial; Nº 1770/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Realizar serviço de tapa buraco em toda a extensão da Rua Colômbia - Vila 

Castelo Branco; Nº 1771/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Realizar serviço de tapa buraco em 

toda a extensão da Rua Pedro Cainelli - Vila Castelo Branco; Nº 1772/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Criar um itinerário no ônibus circular com ponto de parada na Rua Pedro Donda, 

Jardim Esplanada II; Nº 1773/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Promover a reconstrução e/ou 

recuperação do canteiro central da Avenida Itororó, Cidade Nova; Nº 1774/23 - WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS - Instalar um ecoponto subterrâneo ao lado dos prédios residenciais, esquina 

entre Rua Dr. Raul David do Valle e Rua Dr. Sérgio M de Almeida, no Jardim Morada do Sol; Nº 

1775/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para o estabelecimento de incentivos 

para realização de atividades culturais em praças do município; Nº 1776/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Formular e implantar projeto de lei do executivo para criação de um programa de 

atendimento gratuito de equoterapia no município; Nº 1777/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar manutenção e revitalização da quadra poliesportiva, dos brinquedos infantis e da 

academia ao ar livre, localizados na Praça Dirce Nunes Grana, no Bairro Jardim do Sol; Nº 

1778/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Providenciar equiparidade no pagamento de horas 

extras dos Guardas Municipais, com relação à periculosidade; Nº 1779/23 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Colocação de mais bancos por toda a extensão do Parque Ecológico, 

especialmente nas partes mais arborizadas; Nº 1780/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Inverter o sentido do fluxo de trânsito da Av. Artes e Ofícios, no trecho entre a Rua Vicente 

Tancler e a Rua Benedito Estevam, Jd. João Pioli; Nº 1781/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES 

- Implantar lombada ou faixa de pedestre elevada na Av. Artes e Ofícios, entre a Rua Vicente 

Tancler e a Rua Benedito Estevam, João Pioli; Nº 1783/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Realizar estudos para contratação de Fisioterapeutas para atender pacientes diagnosticados 

com Transtorno do Espectro Autista (TEA) em tratamento no Espaço Avançar; Nº 1784/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para contratação de fonoaudiólogo para atender 

pacientes diagnosticados com Transtorno do Espectro Autista (TEA), em tratamento no Espaço 

Avançar; Nº 1785/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Providenciar retirada de árvore na Rua 

Bela Vista, em frente ao número 334 - Vila Areal; Nº 1786/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar 

manutenção e melhorias na praça localizada na Rua Antônio Magnusson com Rua João Martini, 

próxima à Creche Dr. Jácomo Nazário, Jd. João Pioli; Nº 1787/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Realizar poda de árvore na Rua Carlos Alberto Garcia, altura do numeral 491 - Jardim Morada 

Sol; Nº 1788/23 - OTHNIEL HARFUCH - Implantar faixa de pedestres na Avenida Presidente 

Kennedy, altura do número 624 - Vila Vitoria II; Nº 1789/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar 

manutenção das placas de sinalização e limpeza de terreno na Rua Cerqueira César com Eurico 

Venturini - Jardim Rossignatti; Nº 1790/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Refazer o recapeamento 

da malha viária asfáltica em toda a extensão da Rua Joaquim de Paula Leite; Nº 1791/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos técnicos visando à preservação de vidas, 

reestruturação, controle e fiscalização de trânsito na Avenida Presidente Vargas, entre Av. 

Conceição e a Rua do Museu Bairro Vila Homero; Nº 1792/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar 

a Secretaria de Direitos Humanos do Municipal de Indaiatuba; Nº 1793/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Avaliar a viabilidade de instalação de sinalização semafórica na Avenida Ottília Ferraz 

de Camargo, próximo ao cruzamento de vias com a Avenida Horst Frederico João Heer, Bairro 

Parque Campo Bonito; Nº 1794/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a 

formulação de ações de conscientização sobre o descarte correto de resíduos sólidos urbanos; 

Nº 1795/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar um estudo para a implementação de uma 

equipe multidisciplinar para acompanhamento e apoio de pacientes diagnosticados com câncer 

e seus familiares; Nº 1796/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a pintura da lombada na Rua 

Sorocaba, altura do número 348; Nº 1797/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo para 

readequar a demarcação da faixa de pedestre e da faixa da espera de motos, junto ao semáforo 

existente, na avenida Visconde de Indaiatuba, na frente do Hospital Dia; Nº 1798/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Efetuar pintura das faixas de pedestres em toda extensão da Rua Sorocaba; Nº 

1799/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Revitalizar o mini campo de futebol existente no Parque das 

Frutas com a instalação de grama sintética; Nº 1800/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar a 

manutenção do redutor de velocidade tipo lombada na Rua Antônio Barnabé, altura do número 

990 – Dist. Industrial Domingos Giomi; Nº 1801/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar a 

manutenção no playground da Praça Guilherme Padeti, localizada na Rua Willybaldo Peralta 
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Alves, 310, Jd. Eldorado; Nº 1802/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo para 

construção de uma clínica veterinária publica para realização de atendimentos e cirurgias de 

animais domésticos de tutores de baixa renda no município de Indaiatuba; Nº 1803/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Implantar passagem de fauna silvestre aérea na Rua Pederneiras, Bosque do 

Saber; Nº 1804/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar placas ou cartazes contra o abandono, 

maus-tratos e adoção de animais, em agropecuárias, pet shops e clínicas veterinárias da cidade 

de Indaiatuba; Nº 1805/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Estudar a viabilidade técnica e a 

possibilidade de proibir o estacionamento em um dos lados da Rua Ignácio Ambiel Júnior, no 

Jardim Moacyr Arruda; Nº 1806/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar a manutenção ou 

substituição dos aparelhos da academia ao ar livre da Praça Dirce Grana, Vila Mercedes; Nº 

1807/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Incentivar as indústrias a utilizarem água de reuso 

em processos de produção, com o objetivo de reduzir custos e aumentar a oferta de água 

potável; Nº 1808/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Tomar providências para que o poder público 

incentive a divulgação das leis federais n° 14.626, de 19 de julho de 2023, e n° 10.048, de 8 de 

novembro de 2000; Nº 1809/23 - OTHNIEL HARFUCH - Viabilizar um “Programa de 

Conhecimento Jurídico” nas escolas municipais; Nº 1810/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar 

a poda das árvores, limpeza e desassoreamento no lago do Parque Ecológico do Jd. Regente, 

localizado na Rua José Milanesi, altura do número 719, Jd. Regente; Nº 1811/23 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Efetuar a implantação de vagas de estacionamento 45º em torno da Praça da 

Liberdade, localizada na Av. Visconde de Indaiatuba – Vila Victoria I; Nº 1812/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar a instalação das lixeiras do tipo containers no cruzamento da Rua Armando 

Salles de Oliveira com a Rua Candelária; Nº 1813/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Providenciar a 

instalação de lixeira do tipo container, para lixo orgânico, na Rua Olavo Bilac, altura do número 

193; Nº 1814/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo para instalação de barras de 

defensa na calçada, esquina da Avenida dos Trabalhadores X Rua Argentina; Nº 1815/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de faixa de pedestres elevada na Avenida 

Engenheiro Fabio Roberto Barnabé, altura do numeral 859; Nº 1816/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Elevar a altura dos muros que cercam a Creche Municipal Dom Paulo de Tarso Campos para 

no mínimo 3 metros de altura; Nº 1817/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar em nosso 

município o Programa TEAtivo, manifestação do paradesporto, cujo objetivo é oportunizar o 

acesso de crianças e adolescentes, diagnosticados com Transtorno do Espectro Autista, com 

idade entre 05 (cinco) e 18 (dezoito) anos completos, à prática paradesportiva especializada; Nº 

1818/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar, junto à Secretaria competente, ações para preservar 

o Muro de Taipa do Cemitério da Candelária, que fica na rua Humaitá, próximo ao portal que foi 
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reformado em 2022; Nº 1819/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar lombada ou outro dispositivo 

de redução de velocidade na Rua Milton Marconi, Jardim das Maritacas; Nº 1820/23 - EDUARDO 

TONIN - Criar uma “Virada Esportiva” em nosso município; Nº 1821/23 - EDUARDO TONIN - 

Construir uma pista de pedestre entre a Rodoviária e o Polo Shopping; Nº 1822/23 - EDUARDO 

TONIN - Efetuar melhoria no parque infantil da Rua Dr. Sergio Mario de Almeida; Nº 1823/23 - 

EDUARDO TONIN - Enviar a operação tapa-buraco na Rodovia Lix da Cunha na altura no Bairro 

“Caminho da Luz”; Nº 1824/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Efetuar uma revitalização geral 

na Quadra do Jardim Colibris; Nº 1825/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar operação 

tapa-buraco na Rua Itaquera, em frente a Creche Prof.ª Maria Aparecida Misurini, no Jardim 

Paulistano; Nº 1826/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar a isenção do IPTU, através 

de Projeto de Lei, à pessoas com doenças graves; Nº 1827/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS 

- Efetuar operação tapa-buraco e/ou recapeamento na Rua Alameda Vinháticos, com Alameda 

Caviúnas, no Bairro Itaici; Nº 1828/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar cobertura e 

assento no ponto de ônibus do Jardim Nova Veneza; Nº 1829/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS 

- Efetuar melhorias na iluminação da saída noturna da Escola Prof.ª Annunziatta Leonilda 

Virginelli Prado; Nº 1830/23 - EDUARDO TONIN - Efetuar a recuperação da área hídrica do 

Jardim Regente; Nº 1831/23 - EDUARDO TONIN - Repintar a faixa de pedestres na Rua Alfredo 

Villanova, esquina com a Avenida Presidente Vargas; Nº 1832/23 - EDUARDO TONIN - Solicita 

comunicação correta sobre o ofício de mototaxista para todas as partes envolvidas, inclusive 

fazendo a Regulamentação - se aplicável; Nº 1833/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar mais 

patrulhamento preventivo no Parque Ecológico, nas proximidades do DEREFIM; Nº 1834/23 - 

EDUARDO TONIN - Intervir junto ao responsável que executa o asfalto em obras do SAAE, para 

melhorar a qualidade do serviço de acordo com normas aplicáveis; Nº 1835/23 - EDUARDO 

TONIN - Realizar pintura de solo na Avenida Presidente Kennedy, após o Clube 9 de Julho 

(sentido Centro-Bairro), no retorno; Nº 1836/23 - EDUARDO TONIN - Executar estudo de 

viabilidade para alterar a direção (inverter a mão) das ruas Irineu Pistoni e Edson Ferrari - Jardim 

Tancredo Neves; Nº 1837/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Implantar junto ao semáforo de 

pedestre um semáforo de via no acesso à Rua Pedro Donda, Jardim Esplanada ll; Nº 1838/23 - 

SILENE SILVANA CARVALINI - Implantar um espaço coberto com bancos dentro do espaço pet; 

Nº 1839/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Intensificar a fiscalização de animais silvestres que 

vivem em cativeiro no município de Indaiatuba; Nº 1840/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Fiscalizar terrenos baldios e possíveis locais de reprodução do mosquito da Dengue, Zika e 

Chikungunya; Nº 1841/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar o "Parque Bosque do Saber"; Nº 

1842/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar limpeza no local da obra da Alameda Ezequiel 
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Mantoanelli, principalmente no trecho entre o Condomínio Jardim Piemonte e a UPAR 

Indaiatuba; Nº 1843/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Revitalizar a pavimentação asfáltica na 

Rua Ademar Von Ah, na altura do número 600, em frente ao Sítio das Palmeiras, no Bairro 

Recanto Campestre Aldrovandia. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de 

suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) ANA MARIA DOS SANTOS, WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS, EDUARDO TONIN, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA e ALEXANDRE CARLOS PERES. Com 

a palavra, o Sr. Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo 

Municipal, pelo Departamento de Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das moções:  Nº 

199/23 - EDUARDO TONIN - Congratula a CONI - Comunidade Negra de Indaiatuba, pelo 35º 

aniversário comemorado no dia 01/06/23; Nº 206/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Louva a 

OAB - Ordem dos Advogados do Brasil - Secção São Paulo - 211ª Subseção de Indaiatuba, pelo 

Dia do Advogado, comemorado em 11 de agosto; Nº 207/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Congratula o Sr. Amarildo Nunes pelo Dia do Motorista, comemorado no dia 25 de julho, e pelos 

18 anos de dedicação e trabalho como motorista do transporte escolar do município de 

Indaiatuba; Nº 209/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula Isabelli Christina Fernandes, 

1ª Rainha; Fernanda Garcia Costa dos Santos, 2ª Rainha; Sophia Valentina Tomasetto, 1ª 

Princesa; e Emanuely Bassani dos Santos, 2ª Princesa, vencedoras do Concurso Rainha e 

Princesa da Festa da Paroquia Santo Antônio e toda a equipe que tornou possível a realização 

deste evento; Nº 210/23 - OTHNIEL HARFUCH - Congratula a PJ VEÍCULOS pelos seus 38 

anos de comércio em nossa cidade; Nº 211/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratula o 

Deputado Federal Delegado Bruno Lima e toda a sua equipe pela ação "Pit Stop da Ração", 

realizada em 06 de agosto de 2023; Nº 212/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratula Hilton 

Rufino – Koringa, Meire Kátina Barbosa de Sousa, Lorena Mainardi, Geilson Santos e Allan Braz 

pela participação na 13ª edição do Festival Internacional de Artes de Rua, ocorrido em Cuba; Nº 

214/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula os membros da nova diretoria do CONSEG 

- Conselho de Segurança de Indaiatuba; Nº 215/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Congratula José 

Marques Barbosa e Pedro Queiroz pela excelente organização da Festa FAICI 2023. A seguir, 

usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE 

CARLOS PERES, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, EDUARDO TONIN, SILENE SILVANA 

CARVALINI, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO e JORGE LUÍS LEPINSK. Colocadas em votação, as moções foram 

APROVADAS (por unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias 

apresentadas: Projeto de Lei Nº 129/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, OTHNIEL HARFUCH - 

Institui a “Semana Municipal de Atenção a Primeira Infância no Município de Indaiatuba” e 
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dá outras providências; Projeto de Lei Nº 131/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Denomina 

“Ana Nunes da Rocha” o logradouro público do Loteamento Vila Nossa Senhora Aparecida, 

que especifica; Projeto de Lei Nº 133/23 - EDUARDO TONIN, LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Insere no Calendário Oficial de Eventos do Município de Indaiatuba o “Dia Municipal de Santo 

Inácio de Loyola”, e dá outras providências; Projeto de Lei Nº 134/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Denomina Alpheu Antonio Puccinelli, o logradouro público do Jardim das Araras 

que especifica; Projeto de Lei Nº 144/23 - Executivo Municipal - Dispõe sobre desafetação e 

autorização de alienação de áreas públicas que especifica, e dá outras providências.  Todos 

os projetos lidos foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a 

elaboração dos devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. 

Finalizado o Expediente e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). 

Vereadores(as) ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO 

TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o 

Sr. Presidente que se passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Decreto Legislativo 

Nº 16/2023 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre aprovação das contas do Poder 

Executivo, relativas ao exercício de 2021. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO 

(por unanimidade); Projeto de Lei Nº 120/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina 

"João Bosco Lui" o logradouro público do Parque Villa dos Pinheiros, que especifica. Colocado 

em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 122/2023 - ANA 

MARIA DOS SANTOS, JORGE LUÍS LEPINSK - Insere no Calendário Oficial do Município a 

"Campanha de Conscientização e Incentivo à Doação de Cabelo", a ser realizada anualmente 

na semana do dia 27 de novembro, Dia Nacional de Combate ao Câncer. Colocado em 

discussão, com a palavra, a Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS comentou sobre a 

importância do projeto para a conscientização e o incentivo à doação de cabelo, solicitando o 

voto favorável de todos os vereadores. Colocado em votação, foi APROVADO (por 

unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura em bloco dos seguintes projetos: Nº 

126/2023 - EDUARDO TONIN - Denomina Hailton Carlos Mantovani o logradouro do Parque 

Villa dos Pinheiros que especifica; e Nº 127/2023 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Denomina 

"Rua Antonio Soares dos Santos" o logradouro do Bairro Jardim Casablanca. Colocados em 

discussão e votação, foram APROVADOS (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 130/2023 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Institui o Dia do Tradutor e Intérprete da Língua Brasileira de 

Sinais (LIBRAS) no Município de Indaiatuba. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO 
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(por unanimidade); Projeto de Lei Nº 132/2023 - JORGE LUÍS LEPINSK - Insere no Calendário 

Oficial de Eventos do Município de Indaiatuba a “Romaria de Indaiatuba a Bom Jesus de 

Pirapora”. Colocado em discussão, com a palavra, o Sr. Presidente comentou sobre a relevância 

do projeto, destacando a tradição da romaria e enfatizando a importância de inseri-la no 

calendário oficial do município. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Lei Nº 114/2023 - Executivo Municipal - Dispõe sobre desafetação e autorização de 

alienação de área pública que especifica, e dá outras providências. Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 125/2023 - 

SILENE SILVANA CARVALINI - Institui o programa "Aluno Saudável". Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação. Não havendo mais nenhuma 

proposição a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: Inscreveram-se 

os(as) Srs(as). Vereadores(as) OTHNIEL HARFUCH, que usou da palavra para comentar sobre 

a situação dos mototáxis no município, enfatizando a necessidade de conduzir uma análise 

abrangente sobre o assunto, visando evitar qualquer perigo para os cidadãos; e LUCIDALVA 

LUZ DOS SANTOS, que expressou sua gratidão aos vereadores e aos eleitores, colocando-se 

à disposição da comunidade. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a atenção 

e a presença de todos, e, às dezenove horas e seis minutos, deu por encerrada a presente 

sessão. De tudo, para constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada 

pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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1. DA INSTALAÇÃO E DOS FATOS SUBMETIDOS À APURAÇÃO 

Por iniciativa do vereador ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA e assinado por todos os demais 

vereadores, a saber: JORGE LUÍS LEPINSK, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, SILENE SILVANA CARVALINI, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

ANA MARIA DOS SANTOS, LEANDRO JOSÉ PINTO, ALEXANDRE CARLOS PERES, EDUARDO 

TONIN e HÉLIO ALVES RIBEIRO, foi apresentado à esta Casa Legislativa, em 16/05/2023, 

o Requerimento N2  6/2023, nos termos dos arts. 78 e 79 do Regimento Interno, que teve 

como objetivo solicitar a criação e instalação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito 

(CPI), com a finalidade de apurar as constantes oscilações e quedas de energia na 

cidade, cujo fornecimento é de responsabilidade da Companhia Paulista de Força e Luz 

— CPFL Piratininga, com prazo de 120 dias para a conclusão dos trabalhos. 

Posteriormente, em 24/05/2023, foi publicado o Ato da Presidência Nº 06/2023, criando 

a Comissão Parlamentar de Inquérito solicitada, fundamentada nos arts. 78 a 91 do 

Regimento Interno. Em 16/06/2023, foi publicado o Ato da Presidência Nº 07/2023, 

nomeando os servidores José Arnaldo Carotti e Carla de Oliveira para acompanhamento 

dos trabalhos. 

2. DOS MEMBROS 

Observando-se a proporcionalidade partidária, a presente Comissão Parlamentar de 

Inquérito constituiu-se da seguinte forma: 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA — PP - PRESIDENTE 

OTHNIEL HARFUCH — UNIÃO BRASIL - RELATOR 

ALEXANDRE CARLOS PERES — CIDADANIA - MEMBRO 

ANA MARIA DOS SANTOS — PODEMOS - MEMBRO 

LEANDRO JOSÉ PINTO — UNIÃO BRASIL - MEMBRO 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS — REPUBLICANOS — MEMBRO 

3. DO RESUMO DE ATIVIDADES DA COMISSÃO 

1@ Reunião - 29/05/2023 - 	Instalação e eleição do Presidente e Relator; 

2@ Reunião - 05/06/2023 - 	Oitivas 

Renato Lucas de Freitas - Gerente de Serviços Comerciais da CPFL Piratininga; 

Sebastião Arcanjo - Coordenador do Grupo de Relações Institucionais da CPFL; 

3.@ Reunião - 14/06/2023 - 	Oitivas 

Pedro Cláudio Salla - Superintendente do SAAE; 

Ivan Gílio - Presidente do PROCON Indaiatuba; 

40  Reunião - 19/06/2023 - 	Oitivas 
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Luiz Alberto Cebolinha Pereira - Secretário Municipal de Governo; 

Robenilton Oliveira Lima - Secretário Municipal de Obras e Vias Públicas; 

.5@ Reunião - 26/06/2023 - Oitivas 

Orlando Schneider Viana - Secretário Municipal da Fazenda; 

Lucimara Stocco Bortolotti - Agente Fiscal Tributária do Município; 

Guilherme Magnusson - Secretário de Serviços Urbanos e Meio Ambiente; 

62  Reunião - 11/07/2023 - Interna - membros da CPI; 

7@ Reunião - 17/07/2023 - Oitivas 

Paulo Celso Lui - Diretor do Topázio Cinemas; 

Bruno Teller Gibim - Sócio proprietário da empresa Facilita Soluções para Condomínios, 

gestor e síndico profissional; 

Bruno Sapuppo de Melo - Sócio proprietário da empresa Facilita Soluções para 

Condomínios, gestor e síndico profissional; 

89, Reunião - 31/07/2023 - Interna - membros da CPI; 

9@ Reunião - 07/08/2023 - Oitivas - Representantes CPFL 

Renato Lucas de Freitas - Gerente de Serviços Comerciais da CPFL Piratininga; 

Sebastião Arcanjo - Coordenador do Grupo de Relações Institucionais da CPFL; 

Amaury Haga - Gerente de Obras e Manutenção; 

Ricardo Alexandre Pessanha Santos — Gerente de Operações de Campo; 

10@ Reunião - 07/08/2023 — Apresentação do Relatório Final/Aprovação pelos Membros 

da CPI. 

4. DA ANÁLISE DAS PROVAS COLHIDAS 

Na ocasião inaugural em que compareceram perante a CPI, os representantes da CPFL 

apresentaram suas informações. Renato Lucas de Freitas, Gerente de Serviços 

Comerciais da CPFL Piratininga, mencionou que a CPFL investiu mais de quarenta 

milhões de reais em Indaiatuba para melhorias e manutenção do sistema elétrico. Ele 

também comentou sobre a equipe própria e terceirizada contratada para realizar podas 

em casos de emergência, programas de cooperação com a Prefeitura para a recolha de 

resíduos e a possibilidade de reclamações e indenizações por parte dos clientes em caso 

de problemas no fornecimento de energia. Destacou a preocupação com a satisfação do 

cliente e a busca por melhorias nos serviços prestados, e ressaltou que a CPFL possui um 

plano de manutenção preventiva, incluindo podas de árvores próximas a redes elétricas, 

para evitar problemas. 
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Sebastião Arcanjo, Coordenador do Grupo de Relações Institucionais da CPFL, 

acrescentou que a empresa é regulada pela Aneel (Agência Nacional de Energia Elétrica), 

que define metas e padrões de qualidade para o setor, tendo a CPFL um posicionamento 

favorável no ranking de atendimento, e que as atividades da concessionária de energia 

estão sujeitas à fiscalização de órgãos como o Tribunal de Contas da União e o Ministério 

Público Federal. Ele também informou que a CPFL está focada em melhorar a qualidade 

do serviço, reduzindo as interrupções e aprimorando a eficiência da rede elétrica. 

Enfatizou que muitas vezes as interrupções são provocadas pelos serviços que precisam 

ser realizados em horários específicos, ressaltando que os maiores problemas 

relacionados à queda de energia são devido a questões climáticas e emergenciais. Além 

disso, informou que, em média, o atendimento da concessionária de energia é 

satisfatório. 

No entanto, os demais depoentes convidados relataram uma situação diferente da 

apresentada pelos representantes da CPFL, conforme sintetizado a seguir. 

Pedro Cláudio Salla, Superintendente do SAAE, comentou que o SAAE sempre teve um 

bom relacionamento com as companhias elétricas, mas nos últimos anos têm 

enfrentado problemas com o fornecimento de energia elétrica. Salientou que o 

fornecimento instável de energia tem causado interrupções no abastecimento de água, 

afetando consumidores do SAAE, além de danos aos equipamentos do SAAE, resultando 

em prejuízos e custos adicionais. Afirmou que a falta de energia tem impedido a 

inauguração de novas áreas residenciais e afetado o atendimento a bairros como o Vale 

do Sol. 

SENHOR PEDRO CLAUDIO SALLA: (...) de alguns anos para cá, três, quatro 

anos, começamos a ter vários problemas. Primeiramente, com a solicitação 

de serviço, porque nós temos hoje noventa pontos de ligação com a 

companhia, e dentro desses noventa pontos, todos são essenciais, porque 

atingem uma determinada região da cidade, alguns pontos maiores, outros 

menores, mas qualquer problema gera, para nós, um problema com o nosso 

consumidor. Nós somos consumidores da companhia e um problema nosso 

com a companhia gera um problema com os nossos consumidores. 

(...) eu tenho que reconhecer que é muito difícil, mas, se a gente tiver um 

bom atendimento, se nós tivermos aí uma energia mais constante, uma 

situação tecnicamente melhor, muitos desses problemas deixam de 

acontecer, deixam de acontecer, porque a falta de energia, quando nós não 

conseguimos abastecer uma determinada região, para nós já é um prejuízo, 

é um prejuízo no relacionamento com o nosso usuário e um prejuízo 

financeiro de nós estarmos deixando de faturar, porque quando nós ficamos 

duas, três horas com o sistema parado, e às vezes ele está parado porque 

rompeu uma rede em função de uma parada brusca, de um rompimento de 

tubulação. Então, isso daí deixa de acontecer um faturamento também. 

(...) o Vale do Sol foi um trabalho... todos conhecem, é um bairro longe da 

cidade, quase na divisa de Campinas. Então, foi feito um trabalho muito 

grande lá para conseguir levar... coletar aquele esgoto no Vale do Sol, e as 
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redes foram todas feitas, todas as ligações prediais estão feitas, concluídas, 

nós construímos uma Estação Elevatória de Esgoto, que está concluída, 

pronta, inclusive com a bomba lá, e construímos uma rede para bombear esse 

esgoto que vem cair aqui no sistema do Parque Ecológico, que vai levar para 

tratamento na Estação Mário Araldo Candello. Então, o Saae fez um 

investimento muito grande, e a população que está lá nessa dependência, 

nós não podemos liberar por falta de energia, que também é o mesmo caso. 

Vou deixar... vou passar à comissão todo o processo, todos os pagamentos, os 

recibos, todos os questionamentos que fizemos com a companhia, com a 

ouvidoria, com a agência reguladora, para nos atender, e até o presente 

momento, infelizmente, não tivemos ainda solução. (grifo nosso) 

Ivan Gílio, Presidente do PROCON Indaiatuba, apresentou os números de reclamações 

recebidas pelo Procon em diferentes anos, destacando a porcentagem de reclamações 

atendidas e não atendidas. Mencionou os principais tipos de reclamações registradas, 

tais como religação de energia, queima de aparelhos, troca de medidores, revisão de 

valores e cobranças indevidas. Informou que a CPFL é uma das empresas mais 

reclamadas junto ao Procon nos últimos três anos, aparecendo na lista das doze mais 

reclamadas em cada um desses anos. 

SENHOR IVAN GILIO: (...) vamos primeiro falar os tipos de mais reclamações 

que nós temos no Procon junto à CPFL. Religação de energia, queima de 

aparelho, troca de medidores, revisão de valores, negativaçães indevidas, 

cobranças indevidas, faturas não entregues - seria a conta, né? -, proposta 

de acordo, ressarcimento de valores, queda constante de energia, queima 

de aparelhos, taxa de religação indevida, corte de energia, troca de poste e 

ligação em poste errado. Essas foram as reclamações que nós tivemos no ano 

de dois mil e vinte e dois. 

(...) então, a CPFL nesses últimos três anos, ela sempre constou na relação 

das doze mais, as doze mais reclamadas. Por exemplo, dois mil e vinte e dois, 

a CPFL esteve em quarto lugar no ranking aqui das mais reclamadas. Já em 

dois mil e vinte e um, ela esteve em terceiro lugar como das doze mais 

reclamadas. Em dois mil e vinte, ela esteve no sétimo lugar como das mais 

reclamadas. Então, todo ano eles estão entre as doze mais. (g.n.) 

Luiz Alberto Cebolinha Pereira, Secretário Municipal de Governo, relatou sobre as 

recorrentes quedas de energia elétrica na região, especialmente no setor industrial, que 

têm causado prejuízos para as empresas. Criticou o serviço prestado pela CPFL, 

mencionando que as quedas têm atrapalhado a produção das empresas, causando 

perdas significativas e exigindo esforços constantes da Secretaria para tentar resolver 

esses problemas. Também comentou sobre a falta de previsão em relação a essas 

interrupções e a dificuldade em obter respostas e suporte adequado da CPFL. Destacou 

a importância de um tratamento mais sensível e atencioso por parte da CPFL em relação 

às necessidades das empresas e da população em geral, sugerindo uma melhoria no 

atendimento e no relacionamento com os consumidores. 
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SENHOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (...) eu fui a uma empresa a questão de uns 

três meses atrás, uma grande empresa, uma das maiores empresas de 

Indaiatuba, e eles me disseram que o maior investimento que eles estavam 

fazendo naquele momento era para suprir a queda da energia na sua linha 

de produção. Eu não sou um técnico, e ele me dizia assim: "Secretário, se eu 

perco uma energia, a energia cai por vinte segundos, não pense o senhor que 

nos próximos vinte segundos eu religuei todo o meu setor produtivo. Às vezes, 

isso vai demorar quarenta, cinquenta minutos". 

(...) então, o que eu percebo, vereador, é que realmente o maior problema 

que existe são as quedas de energia... 

(...) a CPFL praticamente realiza ou deixa de realizar um serviço em Indaiatuba. 

Sem a menor sombra de dúvida, o pior serviço prestado na comunidade. 

Então, a gente tem que... Eu, por exemplo, visito, em média, sete ou oito 

empresas por mês. 

(...) o que eu acho que mais atrapalha, vereador, além de tudo, é a falta de 

previsão. Se você disser assim: "Olha, Alexandre, a sua empresa vai ficar com 

um problema aí vinte dias", mas no vigésimo primeiro dia isso estiver 

resolvido, é ruim? É ruim. Muito ruim? Muito ruim, mas você tem uma 

previsão, você se programa. Agora, uma coisa é quando você não dá resposta 

porque o protocolo está não sei com quem, que o protocolo passou por não 

sei onde, o protocolo voltou para... e fica aquela grande correria. (g.n.) 

Robenilton Oliveira Lima, Secretário Municipal de Obras e Vias Públicas, expressou sua 

insatisfação com a CPFL e criticou a falta de diferenciação no atendimento de pessoas 

fi'sicas e jurídicas, bem como a ausência de uma relação institucional com a Prefeitura. 

Ressaltou as dificuldades na comunicação e interação com a CPFL em relação a pedidos 

de serviços e remoção de postes, enfatizando que a empresa não tem atendido 

adequadamente às demandas do município. Mencionou que alguns casos de remoção 

de postes levaram até dois anos para serem concluídos, e que a CPFL não reembolsou a 

Prefeitura em nenhuma situação. Afirmou que, em geral, o relacionamento com a CPFL 

é insatisfatório e precisa ser melhorado, sugerindo uma abordagem mais respeitosa e 

cola borativa. 

SENHOR ROBENILTON OLIVEIRA LIMA: (...) eles não têm diferenciação 

nenhuma de um CPF contra um CNPJ, e muito menos com o poder público... 

(...) eu posso dizer desde que retornei à Secretaria de Obras que o 

relacionamento sempre foi assim, né? O relacionamento sempre foi assim. 

Pode ser melhorado? Eu acredito que pode ser melhorado. E ainda dei uma 

sugestão aqui: que penso que a CPFL, ela poderia implantar aí... trazer para o 

município um governamental, uma pessoa, para poder falar em nome do 

município, para a gente ter esse acesso mais rápido e sentar e verificar. 

(...) até o momento não houve nenhum ressarcimento da CPFL com relação 

à prefeitura. Ressarcimento nunca ocorreu. As demandas que existem com 

relação à retirada de remoção de poste, algumas chegam a dois anos as 

tratativas... (g.n.) 
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Orlando Schneider Vianna, Secretário Municipal da Fazenda, fez críticas em relação ao 

relacionamento da CPFL com a Prefeitura, afirmando que a empresa não responde aos 

questionamentos e solicitações, embasados em leis, feitos pelo município. Comentou 

que há questões judiciais em andamento envolvendo a CPFL, a respeito de cobrança de 

taxa de administração não prevista em convênio e possível apropriação indébita de 

valores que deveriam ser repassados ao município e utilizados em áreas prioritárias, 

como saúde, educação e infraestrutura. Informou que foram gerados autos de infração 

contra a CPFL referentes a anos anteriores, e que esse processo está passando por etapas 

administrativas até a decisão final pelo prefeito. Citou que o município demonstra 

interesse em buscar alternativas de energia sustentável, como o uso de painéis solares 

e energia fotovoltaica em prédios públicos. 

SENHOR ORLANDO SCHNEIDER VIANNA: (...) ou seja, eles parecem 

intocáveis no sentido de responder aos questionamentos, que, na verdade, 

são obrigatórios. Quando a gente faz um questionamento à CPFL, a gente faz 

baseado em lei, mas parece que para a CPFL o município de Indaiatuba e a 

administração simplesmente inexistem. 

(...) mas já há outras questões, e essa é uma questão que muito 

provavelmente a gente deva judicializar, porque no período - eu não sei 

exatamente os anos -, o convênio CPFL passou a cobrar uma taxa de 

administração não prevista no convênio. Nós tentamos, da mesma maneira 

como essa situação de informação dos adimplentes e inadinnplentes, nós 

tentamos administrativamente resolver essa questão junto à CPFL. 

(...) nós geramos um, dois, três, quatro, cinco, seis autos de infração dos 

anos de dois mil e dezessete a dois mil e vinte e dois. Conforme a auditora 

Lucimara falou, isso está dentro desse processo, que agora volta ao jurídico 

para considerações, coisa rápida, e depois vai para o fechamento do processo, 

Segunda Instância administrativa, que é a decisão do prefeito. 

(...) a gente já começou a trabalhar nesse sentido de colocar placas 

fotovoltaicas para usar tanto energia solar quanto algum outro tipo de 

energia que possa ter um custo livre, não seja custo de hidroelétrica. (g.n.) 

Lucimara Stocco Bortolotti, Agente Fiscal Tributária do Município, depôs sobre o 

compartilhamento de postes e aspectos fiscais relacionados ao tema. Mencionou que a 

CPFL alega que o compartilhamento de postes é como um contrato de aluguel, mas ela 

argumentou que é um serviço misto e não apenas locação, mencionando que existe uma 

ADI relacionada ao assunto. Informou que o departamento fiscal do município instaurou 

um processo fiscal para averiguar os contratos entre a CPFL e empresas terceiras que 

utilizam os postes para prestar serviços, e apontou que esse processo já resultou na 

constituição de créditos tributários para o município em primeira instância, e que está 

aguardando decisão em segunda instância. Comentou, ainda, que alguns municípios já 

possuem decisões judiciais sobre o assunto. 
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SENHORA LUCIMARA STOCCO BORTOLOTTI: (...) sobre isso, na verdade, o STJ, 

ele já julgou essa Adin dizendo que, se fosse realmente aluguel, não pagaria. 

Porém, existem serviços mistos nessa situação, e você tem que provar esses 

serviços mistos. Como não se prova e é claro, né, é muito claro na nossa lista 

de serviços que o compartilhamento, ele é devido, não tem nenhum tipo de 

discussão, nós estamos cobrando. 

(...) Não é uma locação porque, primeiramente, ele coloca no contrato dele 

que a pessoa, ela é usuária do poste, ela não é uma locatária do poste. E 

quando... Por exemplo, se a CPFL, ela fornece esse tipo de uso do poste para 

a Net, para a Vivo, eles não podem efetivamente fazer nada naquele poste se 

eles não entram com um projeto. 

(...) o departamento fiscal, na verdade, do Derem, a nossa divisão, nós já 

abrimos o ano passado um processo como uma diligência fiscal de primeiro 

momento pedindo... desculpa, em dois mil e vinte e um, pedindo 

documentos para a CPFL para que a gente averiguasse esses contratos com 

essas empresas terceiras, que no caso não é o fornecimento de energia, mas 

sim esse tipo de serviço que ela também presta. Nesse levantamento, a CPFL, 

de primeiro pronto, ela já entregou a documentação, e nós abrimos, 

instauramos o processo fiscal. No processo fiscal, já foram constituídos 

créditos, já agora, nesse ano, a gente concluiu esse processo. Ele já passou 

pela Primeira Instância de defesa da CPFL, já foi indeferido o processo e 

agora ele está para a Segunda Instância. Alguns municípios já têm isso em 

decisão judicial, né, que já está sendo discutido o fato. (g.n.) 

Guilherme Magnusson, Secretário de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, mencionou 

que há diversas reclamações dos contribuintes e munícipes sobre a atuação da CPFL em 

relação à arborização urbana e que a Secretaria de Meio Ambiente tentou fazer acordos, 

criar procedimento e metodologias para lidar com os problemas, mas muitas vezes não 

foram atendidos no que havia sido combinado. Destacou que a Secretaria é responsável 

por serviços de poda e retirada de árvores, mas, em alguns casos, é necessária a 

colaboração da CPFL, pois alguns galhos das árvores ficam envolvidos na fiação elétrica. 

Criticou a falta de comunicação e procedimentos adequados por parte da CPFL, que às 

vezes realiza podas drásticas e deixa galhos no passeio público sem comunicar a 

Prefeitura para fazer a devida remoção, obstruindo calçadas e causando problemas de 

segurança e limpeza pública. 

SENHOR GUILHERME GASPAR MAGNUSSON: (...) Sr. Presidente, nós temos 

diversos relatos e também diversas reclamações, solicitações, dos 

contribuintes, dos munícipes, principalmente no quesito de reclamação. Nós 

temos muitas reclamações, diversas situações aí que a secretaria por vezes 

teve que notificar, por vezes teve que contatar a CPFL, porém, foram 

reuniões aí que nós marcamos, por vezes muito difíceis de acontecerem, e 

quando aconteceu, o que foi combinado e alinhado não foi o que foi 

mantido. Então, por diversas vezes tentamos fazer alguns combinados, criar 

procedimento, metodologia, porém, por diversas vezes não fomos atendidos 

naquilo que tínhamos conversado e combinado. 
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(...) a Secretaria de Serviços Urbanos é responsável pela parte de limpeza e 

manutenção da arborização urbana nossa do município, e por diversas vezes 

a secretaria realiza esse serviço, ela presta o serviço de poda, retirada de 

árvore, porém, por algumas situações às vezes ocorre que alguns galhos e 

alguns fustes das árvores estão envolvidos na fiação, e aí a equipe nossa, a 

equipe técnica-operacional, não tem os dispositivos de segurança para fazer 

a limpeza desses galhos na fiação para depois cortar o restante ou podar o 

restante. Então, às vezes nós necessitamos do atendimento compartilhado 

com a CPFL. O que ocorre por muitas vezes é a falta de comunicação e a falta, 

também, dos procedimentos de poda e retirada. Acontece que por muitas 

vezes a CPFL executa por conta própria essa poda, essa retirada, ou até 

mesmo às vezes umas podas drásticas, né, que a gente compromete a 

estabilidade da árvore, compromete também a entrada de parasitas, de 

pragas também, dependendo do tipo que é feita a poda, e também o tipo que 

eles deixam de sujeira, os galhos, o lixo verde. Eles fazem toda a parte de 

poda lá, deixam no passeio público e não contatam a prefeitura para fazer 

essa recolha. Então, isso dificulta bastante também, impede o passeio 

público. (g.n.) 

Paulo Celso Lui, Diretor do Topázio Cinemas, expressou suas preocupações e frustrações 

em relação ao serviço elétrico deficiente fornecido pela CPFL, destacando que as 

constantes oscilações de energia são um grande problema para o seu cinema e outros 

estabelecimentos na cidade, causando prejuízos financeiros significativos para os 

clientes e prejudicando a reputação da sua empresa. Para mitigar os problemas, 

comentou que investiu em caros sistemas de nobreaks e afirmou que as respostas da 

empresa têm sido insatisfatórias. Relatou que ocorrem problemas semelhantes em 

outras cidades onde atua e que é necessário ressarcir os clientes afetados. 

SENHOR PAULO CELSO LUI: (...) por exemplo, os piscas, né? Esses são os 

piores que acontecem no meu ramo. Por quê? A hora que dá o pisca, ele pisca, 

sei lá, meio segundo, mas os meus equipamentos são todos muito 

sofisticados, equipamento de cinema é um equipamento todo importado, 

está certo, e que tem um... assim, nós temos redundãncias de cuidados. 

Então, deu um pisca, por menor que seja, ele desliga automaticamente para 

proteção. Ao desligar, se eu estou exibindo uma sessão, por exemplo, ele 

desliga e para, para a projeção, para o som, para tudo. E o que estava 

acontecendo, e vem acontecendo agora de novo? Os piscas são três, quatro, 

cinco, seis, sete no dia, né? 

(...) mas o meu prejuízo maior não é devolver o ingresso, devolver o dinheiro; 

o meu prejuízo maior é para a imagem da empresa. O cara sai na rua falando 

que isso aqui é uma porcaria, que isso aqui não presta. 

(...) e aí, o que eu precisei fazer logo depois da pandemia, que a gente foi o 

setor mais sofrido que teve, mas mesmo assim a gente precisou fazer um 

investimento muito alto? Eu tive que comprar nobreaks superpotentes, é um 

banco de baterias... (g.n.) 
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Bruno Teller Gibim, Sócio proprietário da empresa Facilita Soluções para Condomínios, 

gestor e síndico profissional, mencionou que são abertos protocolos para relatar os 

problemas enfrentados pelos condomínios à CPFL, mas raramente recebem a assistência 

necessária. Técnicos não são enviados ao local e a falta de acompanhamento faz com 

que os problemas não sejam solucionados de forma adequada. Relatou que os 

representantes de condomínios enfrentam pressão e críticas constantes dos moradores 

pelas falhas que são de responsabilidade da CPFL. 

SENHOR BRUNO TELLER GIBIM: (...) infelizmente, até não somos atendidos 

em termos de técnico, de técnico ir até o local, essas coisas assim. Então, o 

Villa Helvetia mesmo, que é um empreendimento que tem muito desses 

problemas, toda vez que ocorre é feita a abertura de um protocolo direto na 

CPFL, e com muita frequência... Como também são rápidas as ações, a gente 

não acaba percebendo que foi feito algum tipo de tratamento. Então, tem o 

pisca quarenta minutos, então, quando normaliza, ninguém vai atender 

mais, ninguém vai ver se tem algum problema lá no local. Então, quando a 

gente aciona, a gente acaba não tendo a experiência, porque ninguém vem, 

já que foi a gente que abriu, ninguém vem até o condomínio ou nos pergunta: 

"Ó, estou aqui, estou atendendo". Então, a gente acaba não percebendo um 

atendimento da CPFL nesses momentos. 

(...) como o síndico e eu, na parte da engenharia de alguns condomínios, nós 

somos os responsáveis por manter a engrenagem girando, qualquer falha 

nesse sentido o pessoal acha que a gente realmente não está fazendo nada, 

que tinha que fazer mais do que a gente está fazendo. Então, o pessoal 

espera, já que a gente representa o condomínio, que a gente tome outras 

ações. Então, só que, de novo, nos caminhos normais das coisas, não está 

tendo um retorno positivo. (g.n.) 

Bruno Sapuppo de Melo, Sócio proprietário da empresa Facilita Soluções para 

Condomínios, gestor e síndico profissional, é responsável pela gestão de sete 

condomínios grandes, que representam cerca de 10% de toda a população de 

Indaiatuba. Em seu depoimento, garantiu que todos os prédios têm equipamentos de 

proteção adequados, como DPS (Dispositivo de Proteção contra Surto), e que são 

realizados testes periódicos e laudos anuais para garantir a segurança elétrica. No 

entanto, essas medidas não têm sido suficientes para evitar os problemas causados pelas 

quedas de energia. Mencionou que os problemas têm afetado não só a comodidade dos 

moradores como também a saúde mental dos condôminos, citando exemplos de 

moradores que precisaram de tratamento psicológico após ficarem presos em 

elevadores por longos períodos, além de danos materiais aos equipamentos dos 

condomínios, como elevadores, monitores e sistemas de controle de acesso. Informou 

que os condomínios estão sendo obrigados e investir em equipamentos adicionais para 

mitigar os problemas causados pelas quedas de energia, citando exemplo de um 

condomínio que investiu R$ 300.000,00 em um gerador, e mesmo assim ainda enfrenta 

problemas com as constantes oscilações. 
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SENHOR BRUNO SAPUPPO DE MELO: (...) Sim, e vai muito além, porque toda 

essa situação, ela tem afetado não só a comodidade, mas ela tem afetado 

pessoas... a parte mental, saúde mental, porque tem pessoas que não 

conseguem ficar presas dentro de elevadores por muito tempo. Eu tenho um 

caso, por exemplo, em um condomínio como o Le Jardin que uma pessoa 

estava já estável no tratamento psicológico e ela teve... ela foi afetada, teve 

que voltar ao tratamento, porque ela ficou presa por mais de cinquenta 

minutos dentro de um elevador. 

(...) mas nós estamos falando de coisas básicas, como vida, como a questão 

psicológica, né? Fora o dano material, que são os prejuízos causados pelos 

equipamentos, né? E você falou de manutenção, né? É muito interessante, 

porque em todos os nossos condomínios nós prezamos pela manutenção 

preventiva obrigatória. Nós temos DPS's, que são os dispositivos de surto, de 

proteção contra surto, nós temos todos os laudos, que é laudo anual que nós 

temos que fazer, nós mantemos isso em dia, mas esse ano a coisa tomou uma 

forma absurda, que nem isso tem mais suportado. Então, a gente tem 

equipamentos que estão sendo danificados, desde elevadores, monitores, a 

parte de controle de acesso. 

(...) isso está afetando o emocional dos moradores a ponto de eles terem que 

nos solicitar investimentos para suprir isso. Exemplo: Le Jardin, nós falamos 

em um investimento de trezentos mil reais em um gerador por causa disso. 

É. Então, nós não estamos falando... Eles não perguntaram... Assim, eu sei que 

o gerador, ele tem outras funções, mas ele foi motivado por isso 

exclusivamente. (g.n.) 

5. DA COMPROVAÇÃO DA EXISTÊNCIA DOS FATOS 

Diante das informações prestadas durante as oitivas, tanto por parte dos usuários 

e representantes de grupos, como pelas autoridades municipais, esta Comissão 

Parlamentar de Inquérito confirma completamente a veracidade e a ocorrência 

dos fatos sob investigação. 

Ainda, fica constatado que os residentes, empresários e autoridades estão 

insatisfeitos com os serviços prestados pela CPFL Piratininga, não somente em 

relação às quedas de energia, mas também em relação ao atendimento aos 

clientes, à qualidade inadequada do serviço de poda de árvores, quando são de 

responsabilidade da concessionária, e à falta de investimentos em infraestrutura 

no município. 

Quando questionados sobre os problemas de interrupções de energia, 

representantes da CPFL Piratininga relataram que os "piscas" ocorrem de forma 

programada ou emergencial. Quando programadas, são realizadas para garantir 

a segurança de eletricistas. Quando emergenciais, o que representa 75% das 

quedas de energia no município, ocorrem, na maioria das vezes, por problemas 

de arborização (galhos encostando na rede de distribuição) —o que esta comissão 
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entende que é uma consequência do mau serviço de realização de podas feito 

pela própria empresa, que, além de serem precários, quando feitos, deixam seus 

entulhos obstruindo ruas por até 5 dias, sem que a CPFL Piratininga faça a devida 

recolha — e informaram que as podas são executadas por equipes próprias (nos 

casos emergenciais) e terceirizadas (nos casos programados), com um 

planejamento anual desse trabalho; confirmaram que a responsabilidade de 

remover os galhos após a poda é da CPFL Piratininga e que possuem duas 

empresas terceirizadas: CPFL Serviços (exclusiva de Indaiatuba) e BC2 (que atua 

na região); ainda, reconheceram a necessidade de melhorias em seus serviços e 

mencionaram que as equipes são instruídas a deixar os galhos da melhor maneira 

possível, sem obstruir as ruas. Informaram também que, para diminuir a 

ocorrência de interrupções, estão atuando nas manutenções (principalmente nas 

podas), e que já alinharam procedimentos de podas, após a instalação desta CPI, 

com a Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo do Município, com a finalidade 

de rever o prazo atualmente existente para retirada do entulho gerado. 

Ressaltaram que a CPFL serviços está em vias de conseguir um triturador para 

acompanhar a equipe da poda, e estão alinhando com a SEMURB o destino desse 

resíduo da trituração. De acordo com os depoimentos da concessionária, essas 

medidas serão tomadas no prazo imediato. 

SENHOR RICARDO PESSANHA SANTOS: (...) o pós a poda, o recolhimento de 

galhos, é de nossa responsabilidade. A gente, até por meio da CPI, como o 

vereador Leandro trouxe, a gente viu um ponto de melhoria, de fato, porque 

a gente realizava muitas vezes podas ali, sexta-feira, e passo todo final de 

semana, né? Então a gente fez uma readequação no nosso processo, a gente, 

poda e a gente tem por contrato de até cinco dias para a recolha, que a gente 

sabe que às vezes atrapalha um pouco ali o munícipio. 

(...) importante a pergunta. Inclusive, a empreiteira nossa, o fornecedor 

nosso, que faz mais podas aqui na região, que é a CPFL Serviços, a gente está 

aí em vias de conseguir um triturador para que aquela equipe seja 

acompanhada de um triturador e, no momento ali da poda, já faça aquela 

trituração. E a gente está, inclusive, alinhando com a Secretaria de Meio 

Ambiente para destinar esse resíduo aí. Então, a gente vê que com essa ação 

a gente vai conseguir mitigar parte do problema, porque a gente ainda tem 

as outras equipes próprias, e a BC2 mesmo. Mas a gente está em estudo aí 

para poder readequar de forma geral. 

(...) então, assim os piscas, eles acontecem por causa que a gente pode ter um 

planejamento ali, de uma obra na rede, então uma forma programada; e de 

forma emergencial, que daí é um galho, é um cabo que caiu no chão por algum 

problema. O programado, a gente trabalha muito nessa questão da 

comunicação. Então é importante ter toda essa comunicação, principalmente 

aonde pega empresas e tal, para a gente ter essa comunicação prévia: "Vai ter 

um pisca no tal horário, assim, assim, assado, se programa", e a gente faz isso 

com o devido prazo; e na forma emergencial... E assim, falando um pouquinho 

do programado aqui, é importante. Como a gente teve muitas obras na região, 

e está tendo ainda, muitas obras na região de Indaiatuba, vinte e cinco por 
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cento, para vocês terem uma ideia, vinte e cinco por cento dos nossos 

desligamentos aqui, no período de um ano e meio, foi de forma programada, 

e isso traz, infelizmente, alguns piscas que a gente sabe que não é fácil para a 

população, principalmente para as empresas. E de forma emergencial, a 

gente está atuando nas manutenções. E aí, como eu disse, nas podas, 

principalmente, que é o grande ofensor, e na manutenção de forma geral, 

isoladores. A gente trabalha muito com o equipamento de termovisor para 

verificar se tem algum aquecimento ali, e atuar rápido para que isso não possa 

causar um problema de eventual pisca na rede. 

(...) com a equipe, eu vou deixar bem claro aqui, com a equipe da CPFL 

Serviços, que é uma das terceiras que faz esse tipo de intervenção com a gente 

aqui, é imediato [o prazo], tá? (g.n.) 

SENHOR RENATO LUCAS DE FREITAS: (...) Com relação à poda, hoje a CPFL 

Piratininga executa podas de livramento de rede dos galhos no fio, além disso, 

a gente busca aí, até por questões de segurança, realmente realizar essas 

podas menos drásticas possível aí, até para livrar a rede dos galhos, né? 

Lembrando assim, que um dos principais ofensores realmente de causas de 

interrupções, os piscas são realmente a questão de arborização. (g.n.) 

Quando questionados sobre o que efetivamente já está sendo feito sobre ações 

preventivas, discorreram sobre investimentos aplicados em substituição de 

redes, substituição de postes, adequação de redes, substituição de cabos mais 

finos por cabos mais grossos, substituição de rede convencional por rede 

multiplexada, e substituição da rede primária, de rede aberta por rede compacta. 

SENHOR RICARDO PESSANHA SANTOS: (...) dentro desses valores, que a 

gente chama aqui do capex, a gente tem: substituição de redes, substituição 

de postes, adequação de redes que eu vou falar mais no nível não tão técnico, 

cabos mais finos por cabos mais grossos, substituição de rede convencional 

por rede multiplexada, no caso da rede secundária, substituição da rede 

primária, da rede aberta por rede compacta. Então, quando se fala desse 

investimento aqui, de forma global e em forma financeira, tudo isso se traduz, 

na prática, em investimento na rede. 

Quando questionados sobre a má qualidade no atendimento aos clientes, sobre 

construção de mais postos avançados na cidade, oferecimento de treinamento 

para equipe de atendimento e de realização de podas, os representantes 

detalharam que serão fornecidos treinamentos às equipes e planos imediatos de 

ação visando melhorias no atendimento aos clientes. Ressaltaram que farão uma 

reforma e revitalização na agência de Indaiatuba, uma vez que o porte da cidade 

merece uma agência tecnológica, para que os clientes tenham atendimento de 

primeira qualidade. 

SENHOR RENATO LUCAS DE FREITAS: (...) E também acho que é importante 

mencionar, sim, essa agência de atendimento já está também programada aí, 
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também uma reforma, uma revitalização nela, aqui nessa agência de 

Indaiatuba, eu acho que seguindo também até o porte do município aí, que 

merece aí também uma agência tecnológica, enfim, que ofereça um 

atendimento de primeira aí, para os nossos clientes. (g.n.) 

Quando questionados sobre a má qualidade também do atendimento 

dispensado ao Setor Público, informaram que estão trocando a equipe de 

relacionamento, e tentando criar um canal para que esses serviços, que são 

essenciais, sejam coordenados da melhor maneira possível, reconhecendo que 

precisa ser feito um ajuste no tratamento para com o Poder Público. 

SENHOR SEBASTIÃO ARCANJO: (...) é possível. E eu vou responder aqui todos 

os secretários que vieram aqui, os que estão presentes, os assessores que 

estão presentes, foram unânimes em afirmar aqui, o representante do SAAE, 

que nós tínhamos um problema de articulação, de coordenação entre CPFL 

e Prefeitura, está claro que existia. E nós estamos corrigindo, estamos 

corrigindo, cortando na carne, inclusive. É o que temos que fazer. Então nós 

estamos corrigindo. A gente estava buscando aqui, uma interlocução com a 

Câmara, inclusive, estamos trocando a equipe de relacionamento para tentar 

criar um canal para que esses serviços, que são essenciais, sejam 

coordenados da melhor maneira possível. Então, questões que envolvem 

saúde, questão que saneamento, abastecimento de água, energia elétrica são 

serviços essenciais. A questão ambiental, hoje, virou uma urgência global, 

então ela tem que ser enfrentada. Os senhores têm razão, o vereador Leandro 

nos cobrar. Então, tem que ajustar. Então nós vamos melhorar esse 

relacionamento, vereador Arthur. (g.n.) 

Quando interrogados sobre a maneira rude de lidar com os clientes em relação 

aos cortes de energia, falta de comunicação entre o setor responsável pelo corte 

e o setor financeiro, os prazos de tolerância e aviso antecipado aos clientes, os 

representantes informaram que os cortes são realizados por equipes internas e 

terceirizadas, e que todas as equipes são instruídas a aguardar de 5 a 10 minutos 

antes de efetuar a suspensão de energia; em seguida, reconheceram a presença 

desse problema na interação com os clientes, bem como a falta de cordialidade, 

informando que a concessionária fará um plano de ação imediato para 

treinamento e conscientização das equipes, visando abordar esse problema. 

Segundo os representantes, esse plano já está em andamento. 

SENHOR RICARDO PESSANHA SANTOS: (...) como eu disse, nós identificamos 

realmente por esse caso específico trazido aqui pelo Doutor Othniel, que é 

importante a gente trabalhar com as nossas equipes na questão da 

cordialidade. Mesmo sendo um serviço supercomplexo, que é a realização do 

corte, e poder fazer isso da melhor forma possível, esperando, tendo ali a 

lucidez do momento crítico que está passando para poder fazer da melhor 

forma possível, ou realizar o corte ou não realizar com a devida justificativa. 
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Então nós trabalhamos na questão do treinamento, na conscientização do 

nosso time para a realização desse tipo de atividade. 

(...) O prazo, ele é imediato de orientação das nossas equipes, inclusive já foi 

realizado. (g.n.) 

Quando questionados sobre os investimentos presentes e futuros no município, 

possível subestação devido ao crescimento da cidade e recursos para reduzir 

interrupções (piscas), os representantes detalharam investimentos de 17 milhões 

em 2023 para expansão e melhorias na rede. Também mencionaram o 

planejamento de uma subestação, com conclusão prevista para 2026, no Bairro 

Saltinho, no valor estimado de 36 milhões. Informaram que estão realizando 

ações visando resolver problemas emergenciais, especialmente relacionados a 

podas, e que nenhum investimento que a CPFL ou qualquer distribuidora de 

energia elétrica no Brasil faz é executado sem autorização da Agência Nacional 

de Energia Elétrica. Informaram que foram investidos 22 milhões em obras de 

infraestrutura da rede na cidade de Indaiatuba entre os anos de 2021 e 2022, e 

que os indicadores da CPFL Piratininga, em Indaiatuba, estão acima da média de 

satisfação a nível nacional, embora a CPFL não esteja satisfeita e está sempre 

buscando melhorias, fazendo uma revisão de seus processos. 

Ressalta, esta comissão, que todo o investimento que a CPFL alega estar fazendo 

no município é quase inteiramente suportado por um único cliente, o SAAE, 

conforme relatado pelo depoimento do Superintendente, que indicou o 

pagamento mensal de 2 milhões à concessionária. 

SENHOR AMAURY HAGAR: (...) a gente vê que Indaiatuba é uma cidade 

pujante, a gente tem, para esse ano aí, só em dois mil e vinte e três, 

investimentos na ordem de dezessete milhões de reais em obras de 

expansão, melhorias, né? E quanto a, objetivamente, a questão da 

subestação, realmente a gente já tem esse planejamento, tá? Nós já temos 

até o terreno já adquirido no bairro Saltinho. Em termos de obras, porque 

você tem que construir uma subestação, linha de transmissão, mas também 

você tem que fazer melhorias na redistribuição. Essas melhorias já estão 

ocorrendo, dentro desse montante de dezesseis milhões, mas a subestação 

em si, é um custo de trinta e seis milhões que está previsto para ser 

concluído em dois mil e vinte e cinco a vinte e seis, depende de liberação 

ambiental, mas a subtração já está planejada, já está em processo de 

viabilização. (g.n.) 

SENHOR SEBASTIÃO ARCANJO: (...) Arthur, é importante a gente afirmar aqui 

que nenhum investimento, nenhum investimento que a CPFL faz ou qualquer 

distribuidora de energia elétrica no Brasil faz é executado sem autorização 

da Agência Nacional de Energia Elétrica. O número pode ser alto, pode ser 

considerado baixo, mas ele tem uma implicação regulatória, porque, em geral, 

esses investimentos depois, eles vão ser apurados pela agência, vão ser 
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auditados e vão ser verificados a necessidade ou não desses investimentos 

terem sido realizados, porque aqui é uma concessionária de serviço público. 

(...) de acordo com os indicadores oficiais da Agência Reguladora de Energia 

Elétrica, os indicadores da CPFL Piratininga, globais, e os indicadores da CPFL 

Piratininga, aqui em Indaiatuba, estão acima da média de satisfação a nível 

nacional. Isso significa que nós estamos satisfeitos? Não. A CPFL é uma 

empresa que ela vai sempre buscar melhorias. (g.n.) 

6. DA CONCLUSÃO 

Embora a prestação de serviços pela CPFL Piratininga durante o decorrer da CPI 

tenha melhorado, com conquistas significativas, tais como realização de obras no 

município, troca de infraestrutura, ligação de energia nos bairros Vale do Sol, 

Jardim Brasil e Residencial Céu Azul/Bruxelas, as conclusões desta Comissão 

Parlamentar de Inquérito são as seguintes: 

■ Há ocorrência frequente e significativa de interrupções no fornecimento 

de energia elétrica, bem como oscilações na corrente elétrica, sem que a 

concessionária tenha apresentado explicações conclusivas que 

demonstrem que tais incidentes se originem unicamente de fatores 

externos à empresa. 

■ A frequência desses eventos prejudica diversos tipos de consumidores, 

em especial as empresas, que sofrem danos nos equipamentos, perda de 

matéria-prima, redução no ritmo e na eficiência da produção; 

■ A repetição constante dessas interrupções coloca em risco a permanência 

de empresas no município, com implicações diretas para a manutenção 

dos postos de trabalho; 

■ A CPFL Piratininga realiza de forma insuficiente um acompanhamento 

preventivo de possíveis causas de oscilações na corrente elétrica; 

■ Há uma carência de investimentos em infraestrutura para um município 

do porte de Indaiatuba; 

■ É necessário que seja realizada a cobrança e fiscalização dos prazos e 

melhorias comunicadas pela CPFL Piratininga pelas agências reguladoras; 

■ É de extrema importância que a CPFL Piratininga tome medidas imediatas 

para aprimorar seus serviços, visando assegurar a consistência e a 

longevidade na oferta de um serviço de excelência, e não dependa 

apenas de convocação de CPI para tal. 

16 

PROT-CMI 3419/2023
14/08/2023 - 16:46
OFCR 24/2023

PROT-CMI 3419/2023
14/08/2023 - 16:46
OFCR 24/2023



Vere ora- embra da CPI 

Wan, )\ 
ARTHUR MACHAD P NDOLA 

Presidente da CPI 

-Membro da CPI 

OTH

',ator 

► „4. FUCH 
CPI 

I 	• 
Me, 

ANA i" • ál~51,10S 

(U, 
ALEXANDRE CARLOS PERES 
Vereador-Membro da CPI 

7. DAS PROVIDÊNCIAS 

Tendo em vista que os trabalhos desta CPI alcançaram seu objetivo inicial, que 

era o de apurar as constantes oscilações e quedas de energia na cidade, cujo 

fornecimento é de responsabilidade da Companhia Paulista de Força e Luz— CPFL 

Piratininga, esta comissão encaminhará este Relatório Final, após aprovação, às 

seguintes autoridades, para conhecimento e providências que lhe competirem, 

em razão dos envolvidos ou dos fatos apurados: 

• À ANEEL — Agência Nacional de Energia Elétrica; 

• À ARSESP — Agência Reguladora de Saneamento e Energia do Estado de 

São Paulo; 

• Ao Ministério Público do Estado de São Paulo; 

• Ao Ministério Público Federal 

• À ALESP — Assembleia Legislativa de São Paulo; 

• Ao Governo do Estado de São Paulo; 

• À Prefeitura Municipal de Indaiatuba. 

Indaiatuba, em 07 de agosto de 2023. 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 20ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 14 de agosto de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Boa noite a todos. Primeiramente, 

gostaria de agradecer a Deus pela oportunidade de estarmos reunidos nessa Câmara com 

saúde. Quero aqui registrar a presença do superintendente do Saae, engenheiro Salla. Quero 

registrar a presença do ex-vereador, ex-presidente da Câmara, Vivaldo, presente aqui, Dona 

Cecília, da Habitação. No nome dela, eu cumprimento todos os funcionários da prefeitura aqui 

presentes. Rogério Luchini, Mila, o secretário da Habitação, Senhor Osni, engenheiro Osni. É 

sempre bom ver o senhor por aqui. Em nome da assessora Eliana Belo, eu cumprimento todos 

os funcionários dessa Casa. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vamos dar início à nossa sessão 

ordinária. Declaro aberta a 20ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. Para leitura de um 

trecho da Bíblia, eu convido o vereador Leandro Pinto. Queria aqui também registar a 

presença do presidente da Comunidade Negra de Indaiatuba, o Guenon, acompanhado da 

Doutora Vanessa. Queria também registrar a presença da presidente da OAB, Viviane 

Matavelli. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: “Todos os rios se dirigem para o mar, e ao mar não 

transborda. Em direção ao mar, para onde correm os rios, eles continuam a correr”. 

Eclesiastes, Capítulo 1, Versículo 7. Uma ótima noite a todos e uma ótima sessão aos meus 

amigos, nobres vereadores. 

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Vamos para o Expediente. Com a palavra 

a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite. Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 19ª Sessão Ordinária, de sete de agosto de dois mil e vinte e três. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A 

Ata foi aprovada por unanimidade. Gostaria aqui também de registrar a presença do secretário 

municipal de Esporte, Marquinhos, também do ex-vereador, que é a primeira sessão sem ele 

no ano, que é o vereador Arthur Spíndola, que assume um cargo na Prefeitura Municipal de 

Indaiatuba, na Secretaria de Governo. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício Recebido nº 21/2023, Arthur Spíndola, 

“Informa a que o vereador Arthur Machado Spíndola foi nomeado na prefeitura para ocupar 

cargo em comissão de secretário municipal adjunto a partir de 8 de agosto de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O vereador Arthur Machado Spíndola fica, 

automaticamente, licenciado, nos termos do artigo dois, três, oito, inciso quarto, do Regimento 

Interno desta Casa. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Ato de posse da vereadora Lucidalva Luz 

dos Santos (prestação do compromisso conforme terceiro artigo (sic) do Regimento Interno)”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu nomeio a vereadora Ana Maria dos 

Santos e a vereadora Silene Carvalini para que conduzam a nova vereadora, engenheira Luci, 

até o Plenário. Por favor. 

[Aplausos] 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Solicito que a Senhora Vereadora 

Lucidalva Luz dos Santos permaneça em pé para prestação do compromisso, nos termos do 

artigo sétimo, parágrafo terceiro, do Regimento Interno. Lerei o termo de compromisso. Após 

a leitura, a vereadora deverá repetir a frase “assim eu prometo”. 

Prometo exercer, com dedicação e lealdade, o meu mandato, respeitando a Constituição e as 

leis, e defendendo os interesses do município. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Assim eu prometo. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Declaro empossada a Senhora 

Vereadora Lucidalva Luz dos Santos. Seja bem-vinda, Luci. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu gostaria de... Estou vendo que a Luci 

está com uma torcida aí. Luci, por favor, use a palavra. Agradeça aos seus eleitores. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite, meus queridos amigos. Boa 

noite, minhas queridas amigas. 

EM CORO: Boa noite. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Há dezesseis anos acreditando em um 

sonho: de ser vereadora desta cidade. Hoje, estou aqui. Às vezes, o nosso sonho não é o 

sonho de Deus. Acredito que Jesus estava me testando em todos os âmbitos da minha vida - 

na tristeza, na alegria, na derrota e na vitória - para ter certeza do meu merecimento. Em 

primeiro lugar, eu quero aqui agradecer às quinhentas e trinta e sete pessoas que votaram 

em mim. Eu tenho certeza que honrarei a cada um desses votos, e este é o meu compromisso 

com vocês e com Deus. 

Não poderia deixar de agradecer às pessoas que me incentivaram a continuar nessa 

caminhada, entre elas o nosso querido amigo prefeito Nilson Gaspar e o nosso vereador Pepo, 

presidente dessa Casa, e principalmente aos intercessores da fé, aos padres - onde estão os 

padres? -, aos pastores... Onde estão os pastores? 

[Aplausos] 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Que sempre confiaram no meu 

profissionalismo e na minha determinação em fazer o bem. Quero também agradecer aos 

meus colegas de profissão, engenheiros, arquitetos, e, da mesma forma, da mesma categoria, 

os meus construtores e os corretores de imóveis; aos funcionários do Saae com as suas... no 

qual onde eu trabalho há vinte e seis anos; aos funcionários da Câmara, que me receberam 

de braços abertos, assim como aos vereadores desta Casa, com os quais irei somar forças 

em busca da valorização da atividade política. Não posso deixar de agradecer de uma forma 

geral a população de Indaiatuba, pois nesses dezesseis anos de caminhada sempre fui bem 

recebida em todos os lugares por onde andei. Agradeço especialmente à minha família, aos 

meus pais, que sempre estiveram ao meu lado. E para representar vocês é que estou aqui. 

Hoje, para mim, é um dia de vitória. Porém, a vitória não é minha; a vitória é nossa. A vitória 

da fé. Muito obrigada. Um beijo no coração de cada um de vocês. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Quando Luci terminou de falar, como 

essa sessão está abençoada hoje, hein, gente? Né? Tantos padres, pastores. Que assim 

continue até o final, né, Gabriel? 

Vamos para o Expediente. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício Recebido nº 20/2023, Tribunal de 

Contas do Estado de São Paulo, “Ofício eletrônico que encaminha cópia do processo que 

trata das contas da Prefeitura Municipal de Indaiatuba do exercício de 2020”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Esse ofício será encaminhado à 

Comissão de Finanças e Orçamento para as providências. Com a palavra a primeira-

secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício Recebido nº 22/2023, Executivo 

Municipal, “- Solicita concessão de licença ao vice-prefeito municipal no período de 13 a 19 

de setembro (sete dias) do corrente exercício, autorizando inclusive viagem ao exterior”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Será encaminhado às comissões, ao 

Expediente. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício Recebido nº 23/2023, Executivo 

Municipal, “Informa que a partir da presente data o nobre vereador Othniel Harfuch passe a 

figurar como líder de governo”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Que seja consignado em Ata. Parabéns, 

Doutor Othniel. Para quem não entendeu o que a vereadora falou, a partir de hoje o Doutor 

Othniel se torna líder do governo Nilson Gaspar. Boa sorte, doutor. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Com a palavra a primeira-secretária. A 

vereadora Luci, que acabou de tomar posse, ela vai substituir o vereador Arthur Spíndola na 

Comissão de Justiça e Redação na qualidade de vice-presidente, Luci. E coloco em votação 

a minha indicação. E os vereadores que forem favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Então, a partir de agora a Luci é a vice-presidente da Comissão de 

Justiça e Redação, tá bom, Luci? Parabéns. Bom trabalho. Com a palavra a primeira-

secretária Silene Carvalini. Queria aqui registrar a presença do ex-vereador e secretário do 

Social, pastor Décio. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício Recebido nº 24/2023, Arthur Spíndola, 

“Encaminha o relatório final da Comissão Parlamentar de Inquérito, destinada a apurar as 

constantes oscilações e quedas de energia na cidade, cujo fornecimento é de 

responsabilidade da Companhia Paulista de Força e Luz (CPFL) Piratininga”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O relatório final da CPI... a cópia já está 

na mão de todos os vereadores, e solicito que o vereador Doutor Othniel, que é o líder e o 

relator da comissão, né, ele efetue a leitura das conclusões dos trabalhos. Por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Começa a indicação com a do Chiaparine? A 

indicação começa com a do Chiaparine? 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Boa noite a todos. Eu vou ler a conclusão, porque o 

relatório é bem cumprido, mas depois ele fica na Ata, né? “Conclusão. Embora a prestação 

de serviço da CPFL Piratininga durante o decorrer dessa CPI tenha melhorado, com 

conquistas significativas, tais como a realização de obras no município, troca de infraestrutura, 

ligação de energia dos bairros Vale do Sol, Jardim Brasil e Residencial Céu Azul/Bruxelas, as 

conclusões desta Comissão Parlamentar de Inquérito são as seguintes: há ocorrência 

frequente significativa de interrupções do fornecimento de energia elétrica, bem como 

oscilações na corrente elétrica, sem que a concessionária tenha apresentado explicações 

conclusivas que demonstrem que tais incidentes se originem unicamente de fatores externos 

à empresa; a frequência desses eventos prejudica diversos tipos de consumidores, em 

especial as empresas, que sofrem danos nos equipamentos, perda de matéria-prima, redução 

no ritmo e na eficiência da produção; a repetição constante dessas interrupções coloca em 

risco a permanência de empresas no município, com implicações diretas para a manutenção 

de postos de trabalho; a CPFL Piratininga realiza, de forma insuficiente, um acompanhamento 

preventivo de possíveis causas de oscilações na corrente elétrica; há uma carência de 

investimentos em infraestrutura para um município do porte de Indaiatuba; é necessário que 

seja realizada a cobrança e fiscalização dos prazos e melhorias comunicadas pela CPFL 

Piratininga pelas agências reguladoras; é de extrema importância que a CPFL Piratininga 

tome medidas imediatas para aprimorar seus serviços, visando assegurar a consistência e a 

longevidade na oferta de um serviço de excelência e não dependa apenas da convocação da 

CPI para tal. 

Das providências. Tendo em vista que os trabalhos desta CPI alcançaram o seu objetivo 

inicial, que era o de apurar as constantes oscilações e quedas de energia na cidade, cujo 
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fornecimento é de responsabilidade da Companhia Paulista de Força Luz (CPFL) Piratininga, 

esta comissão encaminhará este relatório final, após a aprovação, às seguintes autoridades, 

para conhecimento e providências que lhe competirem em razão dos envolvidos ou dos fatos 

apurados: ou seja, Aneel, Arsesp, Ministério Público Estadual, Ministério Público Federal, 

Alesp, e ao governo do estado e |à Prefeitura de Indaiatuba”. 

Lido, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu determino que a secretaria da Casa 

faça... coloque na Ata a sua integralidade, tá bom? E fica à disposição de todos os vereadores. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): É, eu determino que a secretaria dessa 

Casa oficie a Aneel, que é a Agência Nacional de Energia Elétrica, a Arsesp, Agência 

Reguladora de Saneamento e Energia do Estado de São Paulo, Ministério Público do estado 

de São Paulo, ao Ministério Público Federal, Alesp, ao governo do estado e à Prefeitura de 

Indaiatuba para as necessárias providências em face das conclusões da CPI, tá bom? 

Vamos para as indicações. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Luiz Chiaparine, “Estudar a possibilidade de estudo para transformar a Rua João Tibiriçá 

Piratininga, cruzamento com a Rua Padre José de Anchieta, Jardim Pau Preto, em sentido 

único”. 

Hélio Ribeiro, “Construir uma pista para prática de caminhada e corrida ao entorno da área 

verde situada na Rua Pérsio Sampaio, Jardim Bela Vista”. 

Silene Carvalini, “Criar um itinerário no ônibus circular com parada na Rua Pedro Donda, 

Jardim Esplanada Il”. 

Ana Maria dos Santos, “Realizar estudos técnicos visando a preservação de vidas, 

reestruturação, controle e fiscalização de trânsito na Avenida Presidente Vargas, entre a 

Avenida Conceição e a Rua do Museu, bairro Vila Homero”. 

Alexandre Peres, “Incentivar as indústrias a utilizarem água de reuso em processos de 

produção com o objetivo de reduzir custos e aumentar a oferta de água potável”. 

Pepo, “Tomar providências para que o poder público incentive a divulgação das leis federais 

nº 14.626, de 19 de julho de 2023, e a de número 10.048, de 8 de novembro de 2000”. 
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Othniel Harfuch, “Viabilizar um programa de conhecimento jurídico nas escolas municipais”. 

Leandro Pinto, “Efetuar a implantação de vagas de estacionamento 45 graus em torno da 

Praça da Liberdade, localizada na Avenida Visconde de Indaiatuba, Vila Victoria I”. 

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar a isenção do IPTU, através de projeto de lei, às pessoas com 

doenças graves”. 

Eduardo Tonin, “Solicita comunicação correta sobre o ofício de mototaxi para todas as partes 

envolvidas, inclusive fazendo a regulamentação, se aplicável”. 

Sérgio Teixeira, “Criar o Parque Bosque do Saber”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu queria registar a presença do vereador 

da cidade de Piracicaba, o Paraná, registrar a presença do Doutor Ricardo Reis, do Conselho 

dos Idosos, e também do José Marques Barbosa, o Barbosa, presidente da Faici. 

As indicações estão em discussão. Com a palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa, à nossa intérprete, às vereadoras Luci e Silene, aos vereadores. Sejam 

todos muito bem-vindos. Essa plateia está muito linda hoje. Antes de eu falar da minha 

indicação, eu quero me apresentar para os deficientes visuais que nos acompanham. Meu 

nome é Ana Maria. Tenho cabelo preto, hoje está parcialmente preso. Estou usando macacão 

verde-escuro e calçando um sapato preto. 

A indicação que eu trago hoje é referente à Avenida Presidente Vargas. É a indicação de 

número 1.791, que visa a segurança no trânsito e a preservação de vidas na Avenida 

Presidente Vargas. A Avenida Presidente Vargas foi recentemente recapeada, graças a uma 

indicação que eu fiz ali, e recapeamento também que eu pedi na Visconde. Estão 

maravilhosas. Ali entre a Conceição e saindo da cidade. Só que teve alguns retornos ali, e o 

que está acontecendo com esses retornos? Está causando muito acidente. Então, nós temos 

o retorno desde ali de onde... depois do Clube Nove de Julho, descendo, onde as pessoas 

costumam descer realmente em alta velocidade, mesmo que ali é sessenta por hora, tem que 

ser sessenta por hora, já tem sinalização, mas eu venho pedindo que a sinalização nessa 

avenida seja melhor, que o Departamento de Trânsito estude uma possibilidade melhor para 

diminuir os acidentes. Gente, tem sido muito acidente desde dois mil e vinte e dois para cá, 

né? Então, que coloque uma sinalização, placas, lombada elevatória, ou que seja semáforo, 
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mas que o Departamento de Trânsito estude uma possibilidade melhor ali naquela avenida, 

que é maravilhosa. Tem congestionamento, está tendo muitos problemas ali no horário de 

pico, né, e também o que vem acontecendo de acidente... Eu fiz um levantamento: em 

dezembro de dois mil e quinze, o veículo, ao tentar a conversão de retorno, colidiu com 

motocicleta... com motociclista, que ele veio a óbito. Dezembro de dois mil e quinze. Em maio 

de dois mil e vinte e três, um empresário veio a óbito também com acidente de moto. Em julho 

agora, de dois mil e vinte e três, um veículo, ao tentar conversão, colidiu com motociclista, 

que teve fratura exposta na perna, e em julho agora também, de dois mil e vinte e três, um 

motorista, ao tentar fazer a conversão, colidiu com um motociclista, que veio a óbito. Então, 

gente, eu peço, assim, encarecidamente para que o setor de trânsito analise com carinho 

essa nossa indicação, porque isso não é um luxo, não é lapidar o ego. Isso é salvar vidas, tá 

bom? Então, fica aqui o nosso pedido para o Executivo. Gratidão, muita luz, e boa sessão a 

todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Quero aqui registrar a presença do bispo 

Carvalho, da Igreja Jerusalém, de Jundiaí e Indaiatuba, que está representando o vereador 

Conde, da cidade de Jundiaí. Seja bem-vindo à nossa Casa de Leis. 

Com a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite à 

imprensa falada e escrita. Boa noite, nosso padre Rogério, da Santa Rita, padre Dalmírio, da 

Paróquia São Francisco, padre Marcelo, da paróquia... da Igreja Campo Bonito, São João 

Paulo Segundo. Boa noite ao Alonso, Ronaldinho, Vivaldo. Boa noite ao Salla, o Mila, ao 

nosso amigo Gabriel, que está aqui presente, Marquinhos, nosso secretário arrojado. Boa 

noite a todos vocês da imprensa. Boa noite aos padres, boa noite aos pastores aqui presentes, 

todas as autoridades. 

Sr. Presidente, hoje eu queria aqui apresentar uma indicação, entre tantas outras minhas, na 

qual... Todo mundo sabe que aquelas pessoas que sofrem aquelas doenças graves - câncer 

e muitas outras, né, Ana? -, essas pessoas já não pagam o... já são isentas do imposto de 

renda. Então, essas pessoas sofrem tanto na vida já quando eles sabem que eles são 

portadores dessas doenças, então estou solicitando para que o nosso prefeito municipal, 

através do Executivo, né, Vivaldo, que ele possa fazer um estudo para que possa isentar 

essas pessoas também do pagamento de IPTU. Por quê? Isentando essas pessoas, tenho 

certeza que eles vão ter uma tranquilidade a mais para que eles possam comprar os seus 
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remédios, que não são tão baratos. Então, eu espero que meus amigos vereadores aqui 

presentes possam aprovar essa indicação e que o nosso Executivo também possa olhar com 

carinho para que possa dar um relento a mais para esses irmãos, que sabem que é uma 

doença incurável e que muitas vezes sofrem por não ter dinheiro para comprar esses 

remédios. Então, eu peço para que todos vejam com carinho, para que possam isentar esses 

irmãos desses valores. Obrigado, Sr. Presidente. Um abraço, Barbosa. Parabéns pela festa. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador, engenheiro, Eduardo Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, presidente. 

Gostaria de parabenizar a engenheira Luci por essa conquista, que com certeza é uma 

conquista de Indaiatuba. Uma pessoa batalhadora, que lutou tantas eleições para estar aqui. 

Então, seja bem-vinda, Luci. Que Deus te abençoe, que você possa fazer um bom mandato 

e, juntamente conosco, construir uma Indaiatuba cada vez melhor. Você que é uma 

engenheira como nós, como o Alexandre, também a gente se faz muito feliz. É mais uma 

mulher aqui abrilhantando e contribuindo para a nossa cidade. Meus parabéns. Agradeço, a 

oportunidade aqui, o vereador Vivaldo pela presença, o secretário do Saae, o engenheiro 

Salla, no qual eu cumprimento todos os secretários. 

E hoje eu venho fazer uma indicação referente aos mototaxistas da cidade. Estou sendo 

procurado pelos motociclistas que querem trabalhar nessa função. Estão reclamando que 

estão sendo parados e abordados pelas forças policiais do município. No entanto, há lei 

federal que autoriza essa modalidade de prestação de serviços. Eu fiz uma consulta para o 

departamento jurídico desta Casa, que tem o dever de assessorar os vereadores nos assuntos 

de natureza jurídica, mas ainda não obtive resposta. Então, eu faço publicamente um pedido 

ao prefeito: para que se posicione, que, se for o caso, regulamente tudo certo e assuma que 

não será regulamentado. Nós precisamos... Essas pessoas querem trabalhar, e é uma 

legislação federal que os autoriza, e não há um regramento municipal. Então, que seja feito 

esse regramento da ordem do... que venha do Executivo para que essas pessoas possam 

trabalhar com tranquilidade. O que não pode é continuar com essa situação de trabalhadores 

que querem exercer o ofício, mas com medo das forças policiais. Isso se chama transparência. 

Muito obrigado pela oportunidade, agradeço. Uma ótima sessão a todos. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Sugiro ao vereado Eduardo Tonin oficiar 

o jurídico da prefeitura. Quem administra a cidade é o prefeito. O jurídico da Casa é para outra 

finalidade. Aí quem pode dar essa resposta para o senhor é o jurídico da prefeitura. 

Com a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos os presentes, todas as 

autoridades, os líderes religiosos que aqui se encontram. A gente quer e torce para que essa 

Casa esteja assim toda sessão, né, que venham nos prestigiar. Aos secretários aqui 

presentes, o Salla, o Marquinhos, pastor Décio, minha amiga Adriana, do PAT, que está ali, o 

Sérgio, que está sentado ao lado da Eliana Belo. Um abraço. Engenheira Luci, seja muito 

bem-vinda a esta Casa de Leis. Como disse o Du Tonin, que Deus te abençoe muito e que 

você faça um excelente trabalho junto com toda essa bancada, tá joia? Ah, boa noite também 

às intérpretes, né, esquecemos das meninas aqui, que fazem um trabalho fantástico. 

A minha indicação, Sr. Presidente é a 1.841, que fala sobre o Bosque do Saber. A Escola 

Municipal Bosque do Saber, ela está sob a jurisdição da Secretaria Municipal de Educação 

desde maio de dois mil e quatro. É uma área de onze mil metros quadrados. Mas o que poucos 

sabem é que essa área do Bosque do Saber, ela está em uma parte de um grande maciço de 

área verde, que corresponde a cento e quarenta mil metros quadrados, envolvendo ali 

naquela região bairros Jardim do Sol, Jardim Primavera, Jardim Santiago, Jardim Flórida, 

Jardim Santorini, passando até para o outro lado da rodovia, no Oliveira Camargo. Então, o 

que a gente solicita é que a prefeitura faça um estudo para transformar o Bosque do Saber 

em um Parque Ecológico Bosque do Saber, protegendo ainda mais aquela área verde, que, 

infelizmente, em alguns períodos do ano tem ocupação de pessoas em situação de rua, de 

dependentes químicos em alguns pontos dessas áreas. Então, protegendo ainda mais essa 

área, transformando em um parque ecológico, como... que nós temos vários já na nossa 

cidade, vai fazer com que o poder público esteja ocupando esse espaço, as pessoas passem 

a ocupar também esses espaços com visitação, e inibe esses dependentes químicos, essas 

pessoas em situação de rua, para ocupar essa área de proteção ambiental. Então, fica aí a 

indicação para a nossa administração pública. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Como o Sérgio falou, uma 

sessão cheia de gente com energia boa aqui presente, vários religiosos aqui presentes nos 
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abençoando, vários amigos aqui presentes. Queria cumprimentar a minha amiga de várias 

décadas, a engenheira Luci, desejar toda a sorte do mundo para você. Que você faça um 

excelente trabalho, e agora ainda mais... essa Câmara aqui mais de especial, porque vinte e 

cinco por cento dela é composta por mulheres, e a gente torce para que esse número aumente 

cada vez mais. É a representatividade da mulher cada vez mais. Quero cumprimentar alguns 

secretários aqui presentes: o engenheiro Salla, também eu vi aí o secretário Marquinhos, o 

secretário pastor Décio. Se tiver outros aí, eu não estou enxergando. Se sintam 

cumprimentados. 

A indicação que eu quero destacar hoje aqui, ela tem relação com a água, a água... que eu 

trabalho com ela já há quase vinte e nove anos, que sou funcionário de carreira do Saae. A 

gente sabe que a água é uma preocupação mundial, mas Indaiatuba também se insere nessa 

preocupação mundial para a gente ter água em qualidade, água em quantidade. Eu quero 

aproveitar o momento aqui... Eu acho que muitos não sabem. Eu fui indicado pelo presidente 

Pepo, pela Câmara Municipal de Indaiatuba, a ser um membro do Consórcio das Bacias dos 

Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí, do Consórcio PCJ, um dos consórcios que tem mais 

credibilidade no nosso país. E na reunião que eu estive no começo do ano, foi exatamente a 

reunião que ia se mudar a diretoria. O atual presidente, ele ia ser mantido por aclamação, mas 

estavam em aberto ainda as vagas de vice-presidente e de secretário. E eu não conhecia 

ninguém lá, mas deram cinco minutos para a gente colocar um pouco o que a gente pensa 

sobre o tema, e eu me coloquei como candidato a vice-presidente do Consórcio PCJ, e 

consegui votação para ser o vice-presidente do Consórcio PCJ com cinco minutos de algumas 

questões que eu achei que são importantes todos avaliarem para a gente... Mais uma vez 

dizendo: água de qualidade e de quantidade, no caso, na região da bacia PCJ. Indaiatuba 

está na bacia do rio Jundiaí, então ela acaba incluindo a bacia PCJ. E com isso... Por que é 

importante a gente ser vice-presidente do Consórcio PCJ? Porque daí as ideias nossas são 

ouvidas e podem ser implantadas aqui na nossa cidade, que está crescendo cada vez mais, 

e a gente não consegue segurar, e também eu não sei se segura ou não segura, porque a 

gente não pode impedir o progresso, então a gente tem que deixar ela crescer, mas com 

estrutura, com organização e com planejamento. Então, a minha indicação aqui, aproveitar a 

presença do Salla, que está aí, de vários funcionários do Saae que estão aí, é para uma 

reflexão. A gente tem mil e duzentas indústrias na nossa cidade, e o consumo delas todas 

juntas é significativo. Então, por que não criar um incentivo, uma espécie de um incentivo, 

para que elas utilizem e implantem o sistema e utilizem água de reuso principalmente na sua 
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produção? Porque daí a água potável que ela utiliza hoje nessa linha de produção fica para a 

população. Eu não sei se o incentivo seria através de uma criação de uma tarifa diferenciada, 

como foi criada recentemente uma tarifa diferenciada, mas com relação ao esgoto de 

qualidade que ela solta. Então fica a dica, porque o que a gente puder fazer para conseguir e 

para manter água em quantidade e em qualidade, nós temos que fazer. Obrigado a todos, e 

uma boa sessão. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

As indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 

Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Eduardo Tonin, “Congratula a Coni (Comunidade Negra de Indaiatuba) pelo 35º aniversário, 

comemorado no dia 1/6/23”. 

Alexandre Peres, “Louva a OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) pelo Dia do Advogado, 

comemorado em 11 de agosto”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula o Senhor Amarildo Nunes pelo Dia do Motorista, comemorado 

no dia 25 de julho, e pelos 18 anos de dedicação e trabalho como motorista do transporte 

escolar do município de Indaiatuba”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula Isabela (sic) Christina Fernandes, 1ª Rainha; Fernanda 

Garcia Costa dos Santos, 2ª Rainha; Sophia Valentina Tomasetto, 1ª Princesa; e Emanuely 

Bassani dos Santos, 2ª Princesa, vencedoras do Concurso Rainha e Princesa da Festa da 

Paroquia Santo Antônio, e toda a equipe que tornou possível a realização deste evento”. 

Othniel Harfuch, “Congratula a PJ Veículos pelos seus 38 anos de comércio em nossa cidade”. 

Luiz Chiaparine, “Congratula o deputado federal Delegado Bruno Lima e toda a sua equipe 

pela ação Pit Stop da Ração, realizada em 6 de agosto de 2023”. 

Hélio Ribeiro, “Congratula Hilton Rufino (Koringa), Meire Kátina Barbosa de Sousa, Lorena 

Mainardi, Geilson Santos e Allan Braz pela participação na 13ª edição do Festival 

Internacional de Artes de Rua, ocorrido em Cuba”. 

Silene Carvalini, “Congratula os membros da nova diretoria do Conseg, Conselho de 

Segurança de Indaiatuba”. 
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Pepo, “Congratula José Marques Barbosa e Pedro Queiroz pela excelente organização da 

Festa Faici 2023”. 

Lidas, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Essa foi no pulo, que nem aquele jogo lá do 

Sílvio Santos, né? Você tem que bater para ver quem vai primeiro, né? Mas vamos lá. 

A minha moção de hoje é uma moção de louvor, de louvor à nossa OAB aqui de Indaiatuba, 

subseção aqui de Indaiatuba. Agora, dia onze de agosto, foi o Dia do Advogado. E eu não 

poderia deixar de fazer essa homenagem para essa profissão, que é indispensável, 

indispensável, no exercício da cidadania e da democracia aqui no nosso país, na nossa 

cidade, no nosso estado, aonde for. Eu tenho muitos amigos advogados. Muitos. Quero 

inclusive cumprimentar a presidente da OAB da subseção aqui de Indaiatuba, a Matavelli, 

também a diretoria aqui, o Berti e o Reis. Do lado, eu estou vendo lá o nosso ex-presidente 

da Câmara, Vivaldo, que também é advogado. Enfim, tem tanta gente boa, tanta gente séria, 

tanta gente comprometida em fazer uma sociedade melhor. Ei vou lembrar de você já, Dani. 

Não precisa dar risada aí, não. Vou lembrar de você. Tanta gente boa e comprometida em 

fazer uma sociedade melhor através do Direito aqui em nossa cidade que eu não poderia 

deixar passar essa data sem uma lembrança aqui no Legislativo. Quero lembrar também 

algumas pessoas que colaboraram com a criação da subseção aqui em Indaiatuba. O primeiro 

que eu quero lembrar é uma pessoa que foi muito amiga, que foi o primeiro, vamos dizer 

assim, superintendente do Saae, o Senhor Rafú. Senhor Rafú foi uma das primeiras 

lideranças na questão do Direito aqui em Indaiatuba, e o Senhor Rafú é quem? O Senhor 

Rafú, ele é tio do marido da Dani Aun, que está aqui, e eu ia lembrar de você, viu, Dani? 

Esposa do meu querido amigo José Elias Aun, também advogado e secretário de Negócios 

Jurídicos lá com o Maurício Baroni na cidade de Elias Fausto. Também não posso esquecer 

de falar nessa criação da subseção aqui em Indaiatuba do nosso jurídico, o Zé Arnaldo Carotti, 

que também foi um dos responsáveis por essa subseção acontecer, ser criada aqui em 

Indaiatuba. E tem tantos outros e tantos outros. Eu sei que eu estive recentemente com o 

Doutor Carlos Olímpio Pires da Cunha, é um dos que também lutaram bastante para poder 

ter essa subseção aqui. Enfim, resumindo, essa moção foi feita de muito carinho e com muita 

responsabilidade, porque eu sei o quanto vocês fazem a diferença aqui na cidade de 
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Indaiatuba. Às vezes, a gente é procurado por algumas pessoas simples, algumas pessoas 

que não têm condições, e a gente manda lá na sede de vocês, e vocês tratam essas pessoas 

com muito carinho, com muita responsabilidade, com muita dedicação, fazendo um trabalho 

inclusive social muito importante. Então, parabéns, Dani. Parabéns, Matavelli. Parabéns, Reis. 

Parabéns, Berti. Parabéns a todos vocês que vêm fazendo esse trabalho grandioso aqui em 

nossa cidade e que... Já que tem muitos religiosos aqui, vamos louvar a nossa OAB. 

Parabéns, gente. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Queria aqui registrar a presença do ex-

vereador dessa casa, Zé do Mercado. [ininteligível] Zé do Mercado foi vereador, né? Né, Zé? 

Está aí, escondido ali em cima. Queria também a presença do Berti. O Berti é da OAB e ainda 

cede a chácara dele para o futebol e churrasco lá, né? E você esqueceu de falar do Índio. O 

Índio também é advogado, né Índio? Já tirou a OAB, Índio? Está tentando ainda. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Agradecer a presença de todos. Agradecer a presença do padre Rogério, em que 

agradeço a presença de todas as pessoas da comunidade; em nome do pastor Aparecido, 

todos os pastores aqui presentes. E um abraço especial na engenheira Luci, que é uma 

pessoa que tem feito um trabalho maravilhoso aí na cidade ao longo dos anos, e mais do que 

merecido tomando posse hoje, viu, Luci? Que você seja abençoada, faça um bom trabalho, 

continue aí com esse trabalho maravilhoso que você faz junto à população, viu? Conte com a 

gente aí para esse mandato. 

E a minha emoção é para o delegado federal, Delegado Bruno, o Delegado Bruno Lima, que 

tem se aproximado do nosso grupo político, feito um trabalho importante aí com os animais 

na cidade, no Brasil como um todo, e fez o Pit Stop da Ração ali no sábado passado, dia seis 

de agosto. Então, parabenizar o delegado. Que ele possa contribuir com a nossa cidade, com 

o nosso grupo político, que seja bem-vindo aí para estar colaborando com a nossa cidade. 

Obrigado a todos. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite. Opa. Boa noite. Agradeço pela oportunidade da 

presença aí do ex-vereador José do Mercado. Grande amigo, batalhador. Deus abençoe você 

e sua família lá. 

Hoje eu faço uma moção para a Coni, Comunidade Negra de Indaiatuba, pelos trinta e cinco 

anos, desde mil novecentos e oitenta e oito. Meu pai, na oportunidade, enquanto prefeito, fez 

a cessão daquele espaço. E a Coni, a Comunidade Negra de Indaiatuba, é um coletivo 

fundado em primeiro de junho de mil novecentos e oitenta e oito que, entre outras ações, 

fomenta a cultura afro-brasileira na cidade de Indaiatuba. Continuamente, promove eventos 

para impulsionar seu objetivo, e ultimamente já se destacou pela manutenção de três projetos: 

capoeira, aula de samba e rock e grupo terapêutico para mulheres. Esta moção é o 

reconhecimento do trabalho de luta contra as desigualdades raciais, assim como a afirmação 

de identidade negra, processos complexos, desafiadores e que precisam ser desenvolvidos 

de forma insistente para sempre. Um pensamento de Bob Marley: “Enquanto a cor da pele for 

mais importante que o brilho dos olhos, haverá guerra”. 

Além de congratular toda a diretoria pelo aniversário, esta moção é o reconhecimento desta 

Casa de Leis de que a Coni tem um papel político central e determinante no processo de luta 

antirracista e de reeducação da sociedade. Gostaria que fizessem uma salva de palmas para 

o Senhor Wagner Sebastião, presidente; Vanessa Joaquim, vice-presidente; e o Reinaldo 

André de Souza, do Conselho Fiscal. Parabéns para essa entidade tão valorosa da nossa 

querida Indaiatuba. Um abraço a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda falando das moções, com a palavra 

a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui primeiramente 

cumprimentar e parabenizar a engenheira Luci. Que Deus abençoe seu mandato, te dê aí 

muita sabedoria. Quero aqui, em nome do Senhor Salla, cumprimentar todos os secretários e 

funcionários aqui presentes e cumprimentar todas as autoridades religiosas aqui presentes, 

público que está prestigiando, e parabenizar todos os homenageados. 

Hoje, a minha moção é para o Conseg. O Conseg, eles estão lá no final.. Quero parabenizá-

los, porque no dia três de julho eles tomaram posse, a nova diretoria - é o Conselho de 

Segurança de Indaiatuba - para o triênio dois mil e vinte e três e dois mil e vinte e cinco. Foram 



 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 
 

P A L Á C I O V O T U R A 
   

Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 
CEP: 13.339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

 

 
 16 

 

empossados para presidente Aparecida Soares Ivernizi; vice-presidente, Caroline Simas de 

Lima; primeira-secretária, Karina Kellen; segundo-secretário, Luiz Carlos; diretor social, Luiz 

Agnaldo. O Conseg, ele dá apoio às forças policiais que representam grupos de pessoas de 

uma mesma comunidade e que se reúnem para discutir, planejar, analisar e acompanhar as 

soluções dos problemas que refletem na segurança e na qualidade de vida local. Portanto, é 

um meio de estreitar relações entre a comunidade e a polícia e fazer com que eles cooperem 

entre si. Então, quero parabenizar este conselho por todo o trabalho que vem realizando por 

Indaiatuba, o qual ele se tornou um elo entre a população e os órgãos públicos de segurança. 

Contem sempre com o apoio desta Casa, e parabéns, e desejo sucesso aí nessa nova gestão 

de vocês. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: [ininteligível], também deixei para agora, na 

moção, parabenizar nossa colega, engenheira Luci. Que Deus te abençoe, que Deus te dê 

muita luz para que você possa levar esse seu sonho adiante, porque plantando, a gente 

regando, com o tempo tudo cresce e dá fruto. Tenho certeza que você vai fazer um brilhante 

trabalho aqui também. Quero aqui também agradecer a presença do pastor Décio, Zé do 

Mercado, meu grande amigo, Tatão, e Doutor Berti também, que está aí presente. O churrasco 

estava bom aquele dia, hein, doutor? 

Sr. Presidente, hoje eu quero fazer uma homenagem para uns anjinhos, tá, que são muito 

merecedores. Paróquia de Santo Antônio nós fizemos já mais de trinta festas, e todos os anos 

a gente fazia a escolha das rainhas, das princesas, e era uma das coisas mais bonitas que a 

gente tinha nas nossas festas. Devido à covid, a gente parou, assim como parou muitas outras 

coisas no mundo, né, e muitas vidas também, infelizmente, foram ceifadas. Mas eu quero aqui 

agradecer a Salete, a Aline, a Maria, a Vanessa, a Cida, Natani, Roseli, Bete e a Sílvia, que 

ficaram por mais de dois meses preparando essas meninas para que a nossa festa fosse cada 

vez mais bonita. E eu, durante essas mais de trinta festas, eu participei, graças a Deus, de 

quase todas, principalmente essa, como coordenador, e eu vi o trabalho dessas mulheres e 

eu vi o trabalho dessas meninas. Então, eu quero aqui, em nome do Tatão, em nome da sua 

esposa, eu quero agradecer a todas as outras pessoas que se dedicaram para que houvesse 

esse brilhante trabalho que foi feito na Paróquia Santo Antônio. Muitos merecem esse prêmio, 

muitos querem, mas são poucos os escolhidos. Entre os poucos, você, Isabela (sic), você, 
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Fernanda, Sophia e a Emanuela (sic). Vocês foram as minhas escolhidas. Que Deus abençoe 

muito vocês, que vocês possam cada vez mais engrandecer a nossa festa da Paróquia Santo 

Antônio. Queria que vocês ficassem em pé para que as pessoas conhecessem as minhas 

homenageadas. Parabéns. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda nas moções. Com a palavra o 

vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Boa noite a todos novamente. Eu queria cumprimentar o 

Salla, Marquinhos, pastor Décio. Em nome deles, todas as autoridades. Queria cumprimentar 

o nosso vereador licenciado Arthur, que foi um grande presidente da nossa comissão de CPI, 

que conduziu a CPI com grande habilidade, e até agradecê-lo por isso. Eu acho que 

chegamos a conclusões muito interessantes. Quero cumprimentar todos os homenageados, 

porque, como o Índio mesmo disse, muitos merecem, e esses são os que nós resolvemos 

homenagear. Queria cumprimentar também o Doutor Chiaparine. Hoje é Dia do Médico 

Cardiologista, é o médico do coração. Então, Doutor Chiaparine, parabéns, merecido, e 

continue cuidando do coração da gente, do Índio principalmente. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Gente... Parabéns para ele. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Mas a minha moção hoje vai para a loja de veículos PJ. 

Ela está Indaiatuba desde mil novecentos e oitenta e cinco no mesmo endereço, ou seja, há 

trinta e oito anos, uma empresa que gera empregos e, com certeza, fomenta a economia da 

nossa cidade. É uma empresa familiar, passou de pais para filhos, uma loja bem-conceituada, 

respeitada e conhecida bastante aqui em Indaiatuba. Foi fundada pelo Senhor Elton Lopes de 

Oliveira e Maria Aparecida de Oliveira. Atualmente, está sob administração dos filhos Thiago, 

Hérica e Ralph, todos nascidos em Indaiatuba e que conseguiram passar por tantas crises, 

como essa pandemia, que fez com que todo o comércio, toda a economia do país ficasse 

estagnada, eles conseguiram se manter, continuam aí com a sua loja, e junto com isso 

algumas crises de saúde também, o que acaba sendo até mais difícil de suplantar. Então, eu 

queria parabenizar. Eu tenho tido com grande frequência homenageado as empresas que se 

mantêm e que continuam investindo em Indaiatuba, porque eu acho que essa é a diferença 

na nossa cidade, que as pessoas que aqui se instalam não desistem, elas persistem e 

continuam fazendo com que a cidade cresça, e cada vez seja uma cidade melhor. Então, 

parabéns, e muito obrigado pela persistência e por vocês permanecerem no comércio. Eu 
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queria que vocês se levantassem, os que podem, e eu queria que houvesse uma salva de 

palmas para eles, gente. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite a todos. Quero aqui 

parabenizar todos os homenageados desta Casa. 

E hoje, a moção que nós fazemos aqui é para o Senhor Amarildo Nunes, motorista 

profissional, assim como meu pai. Então, é uma honra poder homenagear um motorista que 

iniciou sua carreira aos dezoito anos como motorista autônomo. Infelizmente, em dois mil e 

um teve... sofreu um sequestro, teve o caminhão roubado, teve que dar uma guinada na vida 

para superar esses problemas. Em dois mil e dois, passou por uma empresa de transporte 

interurbano e em dois mil e cinco passou por uma seleção para a vaga de motorista, onde a 

empresa iria prestar serviço com transporte escolar para o município de Indaiatuba. A primeira 

linha de Indaiatuba neste segmento. De dois mil e cinco até o presente momento, o Senhor 

Amarildo está na mesma linha. Mudaram as empresas prestadoras de serviço ao município, 

mas ele permanece no mesmo itinerário por todo o zelo, conhecimento das estradas, fazendas 

e cuidado no transporte, embarque e desembarque das crianças e adolescentes do nosso 

município. Nestes dezoito anos, dezoito anos, de serviço como motorista, fazendo o mesmo 

itinerário, o Senhor Amarildo Nunes fez muitos amigos, é muito querido pelos pais, pelas 

crianças e pelos adolescentes. Ele trata a profissão com carinho, com zelo. Cada um que sai, 

que entra, ele limpa o seu transporte e procura dirigir com todo cuidado possível para que 

nossas crianças e adolescentes cheguem seguros ao seu destino, seja na escola ou seja em 

casa. E a gente sabe que atualmente, para ser motorista no nosso país, tem que ter muito 

cuidado e muita resiliência, né? Então, Senhor Amarildo, se p senhor puder ficar de pé. Muito 

obrigado por todo o serviço prestado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras aqui 

presentes, vereadores, público em geral. Cumprimentar alguns amigos aqui: Zé do Mercado, 

foi vereador dessa Casa, Vivaldo, alguns pastores, pastor Reinaldo Tramarim, pastor Hudson, 

pastor Aparecido, pastor Cassiano, Cassiano que no sábado sediou, através da igreja dele lá, 
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a reunião do Conselho de Pastores. Estive presente com a vereadora Luci, onde recebemos 

uma oração lá, né, vereadora? E citando já seu nome, aproveito para desejar-lhe boas-vindas. 

Sei o quanto esse momento para você hoje é importante, que, assim como você, eu disputei 

três eleições, na quarta foi que eu cheguei nessa Casa. Você já era uma vereadora de fato, 

agora uma vereadora de direito. Que você possa, como os vereadores que aqui estão nessa 

Casa, continuar fazendo o seu trabalho e fazer o melhor por nossa cidade. Eu tenho certeza 

que você o fará. Cumprimentar a todos os homenageados dessa noite. Importante esse 

momento das moções, porque é onde vocês aqui estão para receber suas homenagens, mas 

vocês também têm a oportunidade de acompanhar o nosso trabalho. Então, eu fico... acho 

muito gratificante quando eu vejo essa Casa cheia. Para vocês que talvez estejam aqui pela 

primeira vez, isso acontece quando nós temos alguns eventos. Então, hoje vocês merecem 

uma salva de palmas pela presença aqui. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Por acompanhar, por saber do que nós estamos 

fazendo aqui. 

Eu quero aqui prestar uma homenagem nessa noite ao meu amigo Koringa, juntamente com 

a equipe da Companhia da Palhaça Edufina: a Meire, a Lorena, o Geilson, o Allan Braz, a 

Valéria, que aqui não está, o Ramon. Valéria é de Limeira e o Ramon é de Piracicaba. Eles 

estiveram por uma semana lá em Cuba, lá na cidade de Santa Clara, levando alegria àquele 

povo, àquele bairro, àquelas pessoas. Eu costumo falar que o Koringa é o único palhaço que 

me faz rir toda vez que eu vejo ele. Não tem um evento que o Koringa participa que eu não 

consigo ficar sem rir. Isso já faz mais de quinze anos, porque todos os finais de ano nós nos 

vemos nas escolas, praticamente todos os eventos da prefeitura o Koringa está lá. Eu tenho 

certeza que não foi fácil ele ir lá para Cuba, mas ele fez um esforço e foi lá fazer aquilo que 

ele gosta. E eu prego muito isso. Não tem coisa mais importante na nossa vida do que 

fazermos o que a gente gosta. E o Koringa, juntamente com essa equipe, eles nos fazem rir. 

E eu tenho o hábito também de falar, na presença de vários pastores, que os pastores não 

podem ter problema, os pastores têm que estar sempre bem para os irmãos, para as pessoas 

que estão ali nas suas igrejas. A mesma coisa é para os palhaços: não tem como eles se 

demonstrarem tristes. Eles têm que estar sempre alegres. Essa é a função deles. Mas eu sei 

que no dia a dia deles tem as lutas diárias também, tem as batalhas, mas tem as vitórias, 

como foi essa vitória de vocês estarem lá em Cuba representando não só Indaiatuba, mas o 

nosso país. Gostaria que vocês se colocassem de pé, recebessem uma salva de palmas, e 

vocês tendo dessa Casa e desse público aqui os parabéns. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu também fiz uma moção. Gostaria de 

fazer uso da palavra. 

Queria mais uma vez cumprimentar todos os presentes, secretários, funcionários dessa Casa, 

vereadores, público que nos acompanha, imprensa falada e escrita, aos pastores aqui 

presentes, aos padres, enfim, a todos os homenageados. Todos, com certeza, 

homenageados com... Todas as pessoas importantes na nossa cidade que merecem esse 

reconhecimento de nossa Casa. 

E eu fiz uma moção para o José Marques Barbosa e para o Pedro Queiroz. O José Marques 

Barbosa... Cadê o Barbosa? Fica em pé, Barbosa, por favor. Uma salva de palmas para o 

Barbosa, gente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O Barbosa, nos últimos dois finais de 

semana, ele e o Pedro Queiroz organizaram uma festa muito grande. Eu acredito que não é 

fácil. Eu acho que teve [ininteligível] mais de quarenta mil pessoas, Barbosa? Quarenta mil 

pessoas. Essa festa é uma oportunidade que as pessoas têm de encontrar seus ídolos, 

cantores renomados do Brasil inteiro, como Gusttavo Lima, Jorge e Mateus. Eu fui no dia da 

Ana Castela. O que eu vi de criança... bastante gente lá. E a festa muito bem organizada, uma 

estrutura imensa. Acredito que vocês colocaram a cidade de Indaiatuba em um patamar bem 

elevado em se tratando de festa de peão e, principalmente, de feira agropecuária. Também 

tive a oportunidade de andar por trás. Muitas pessoas criticam rodeios. Então, aqui queria até 

registrar a presença do presidente da Romaria de Indaiatuba, o Sérgio, mas os animais muito 

bem-tratados. Eu estava fazendo um cálculo esses dias. Um boi de rodeio é como um atleta. 

Essa lenda que falam - eu falo isso porque eu crio animais, gente - que para o boi pular tem 

que apertar o testículo dele, para o cavalo pular, apertar o testículo dele... Lá também tinha a 

égua, e égua não tem testículo. Então, as pessoas fazem uma visão totalmente distorcida e 

sem conhecimento. Eu acho que o maltrato a animais é quando você vê um bicho puxando 

uma carroça, quando você passa nos pastos que vocês passam andando nas rodovias, vocês 

veem aqueles animais no meio do pasto cheios de carrapato, magros, aparecendo a costela. 

Você olha um boi de rodeio, é tratado como atleta. E um boi de rodeio, ele trabalha oito 

segundos por rodeio, se o peão ficar em cima. Então um boi de rodeio, ele é tratado com a 

ração da melhor qualidade, veterinários em cima, hoje a espora não pode machucar, que o 

veterinário acompanha. Se o boi de rodeio pular em todos os rodeios do ano, ele trabalha 

quatro minutos por ano. Então, é instinto do animal, quando vem alguém em cima, querer tirar. 
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Então, as pessoas falam muito sem conhecimento, né? E sem contar que é uma tradição. E 

eu não vi maltrato nenhum, Barbosa. Queria parabenizar você do número de veterinários que 

tinha lá, e não vi nenhum animal machucado, porque eu também acompanho e sou um 

defensor, porque hoje em dia o que a gente vê é defensor de animais, mas defensor que não 

compra um saco de ração. Então, é fácil ser defensor. Quero ver ser defensor de animais e 

tratar, tirar nota fiscal pagando para o bicho. Aí é difícil. Então, Barbosa, voltando ao assunto 

da festa, movimentou muito, principalmente o setor hoteleiro de nossa cidade. Não tinha vaga 

nos hotéis, pessoas vindo de fora, principalmente dos artistas, que vieram com a sua equipe, 

todos com suas equipes ficar hospedados na cidade, gerando economia para a nossa cidade. 

As lojas, acredito eu que... todo mundo bem-vestido, Índio. Inclusive, eu fui comprar um 

chapéu em uma loja aqui da cidade e tinha fila, Barbosa. As pessoas gastando, comprando. 

Todo mundo que quer ir para festa quer ir bonito, né? Sapato, bota nova. Eu acho que as lojas 

de calçados aí... faltou bota para todo mundo. Mas, enfim, queria parabenizar você pela 

belíssima organização. Ah, gente, uma festa de quarenta mil pessoas, alguns casos isolados 

envolvendo duas pessoas, né, e que foge totalmente do controle de uma organização, porque, 

infelizmente, não em uma festa de peão, mas em qualquer lugar, no carnaval, em um baile, 

as pessoas, infelizmente, elas vão para a festa, aí, se tem um problema com a outra, já tomou 

uma bebidinha, aí o nervosismo vem para a cabeça... É coisa inevitável, que vocês não têm 

culpa, e até a pessoa mesmo que se envolve na confusão às vezes não tem culpa, mas 

fatalidade existe, que não tem nada a ver com a organização. Foram casos isolados, duas 

pessoas que se conheciam, que já tinham um problema antigo e que se encontraram para 

fora da roleta. Primeiro parece que brigaram dentro da festa, mas não é por isso que vai 

manchar a imagem da festa e de toda a sua organização, porque para falar mal tem bastante 

gente, mas para falar bem é complicado. Mas o mais importante, Barbosa: a festa sempre 

cheia, as pessoas que eu vi lá felizes, cantando, dançando, segurança tinha por onde a gente 

andava, os banheiros sem filas, que isso é importante para uma festa. Então, parabenizo 

você. Parabéns, e que venha Faici dois mil e vinte e quatro. Grande abraço. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): As moções continuam em discussão. As 

moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. As moções foram aprovadas por unanimidade. 

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 129/2023, Sérgio Teixeira e Othniel Harfuch, “Institui a Semana Municipal de 

Atenção Primária (sic) à Infância no município de Indaiatuba, e dá outras providências”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 131/2023, Wilson Índio da Doze, “Denomina Ana Nunes da Rocha o 

logradouro público do Loteamento Vila Nossa Senhora Aparecida”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 133/2023, Eduardo Tonin e Luiz Chiaparine, “Insere no calendário oficial de 

eventos do município de Indaiatuba o Dia Municipal de Santo Inácio de Loyola, e dá outras 

providências”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 134/2023, Alexandre Peres, “Denomina Alpheu Antonio Puccinelli o 

logradouro público do Jardim das Araras que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 144/2023, Executivo Municipal, “Dispõe sobre desafetação e autorização de 

alienação de áreas públicas que especifica, e dá outras providências”. Às comissões. 

Lidas, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Os projetos serão encaminhados às 

comissões. Estamos na Ordem do Dia. Com a palavra a primeira-secretária, Silene Carvalini. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 16/2023, A Mesa da Câmara Municipal, “Dispõe sobre aprovação das contas 

do Poder Executivo relativas ao exercício de 2021”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 120/2023, Alexandre Peres, 

“Denomina João Bosco Lui o logradouro público do Parque Villa dos Pinheiros, que 

especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 



 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 
 

P A L Á C I O V O T U R A 
   

Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 
CEP: 13.339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

 

 
 23 

 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 122/2023, Ana Maria dos 

Santos e Pepo, “Insere no calendário oficial do município a Campanha de Conscientização e 

Incentivo à Doação de Cabelo, a ser realizada anualmente na semana do dia 27 de novembro, 

Dia Nacional de Combate ao Câncer”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a 

palavra a coautora do projeto, vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Como todos sabem, câncer é muito triste, né, e 

o tratamento do câncer é pior ainda. A quimioterapia, a radioterapia, faz com que caia o 

cabelo, e a pessoa se sente muito triste ali careca, sem o cabelo, principalmente jovens e 

principalmente as mulheres. Então, esse projeto de lei que nós apresentamos aqui, que eu 

peço o voto favorável aos colegas, aos vereadores, às vereadoras, é para que tenha a 

conscientização e o incentivo de doação de cabelo. Quantas pessoas que vão no salão cortar 

o cabelo... às vezes ele é curto, dá para aproveitar, e às vezes também é comprido, e é 

simplesmente jogado fora. Então, que tenha... que na semana do dia vinte e sete de novembro 

seja feita essa conscientização de doação de cabelo. Espero que os nobres colegas aprovem 

esse projeto com voto favorável. Gratidão, e boa sessão a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O 

projeto está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O projeto foi aprovado. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 126/2023, Eduardo Tonin, 

“Denomina Hailton Carlos Mantovani o logradouro do Parque Villa dos Pinheiros”. Votação 

única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Peço para que a vereadora leia o projeto 

seguinte, pedindo permissão ao Plenário para votarmos em bloco os dois projetos, em se 

tratando da mesma matéria. Por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 127/2023, Luiz Chiaparine, 

“Denomina Rua Antonio Soares dos Santos o logradouro do bairro Jardim Casablanca”. 

Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Os dois projetos estão em discussão. Os 

dois projetos estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 
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contrários se manifestem. O projeto 122 (sic) e o 126 foram aprovados por unanimidade. Com 

a palavra a primeira-secretária. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O 126 e 127 foram aprovados por 

unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 130/2023, Wilson Índio da 

Doze, “Institui o Dia do Tradutor e Intérprete da Língua Brasileira de Sinais (Libras) no 

município de Indaiatuba”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 132/2023, Pepo, “Insere no 

calendário oficial de eventos do município de Indaiatuba a Romaria de Indaiatuba a Bom Jesus 

de Pirapora”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Eu gostaria aqui de citar a presença do 

presidente da Romaria. Por favor, Sérgio, permaneça em pé. Uma salva de palmas para o... 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): A Romaria de Indaiatuba é uma tradição 

há mais de setenta anos na nossa cidade, e as pessoas que são mais antigas [ininteligível] 

nascidas aqui, lembram quando a nossa Romaria saía ali da frente da Igreja Matriz, percorria 

pelas ruas da nossa cidade, na época a cidade ficava vazia, né? A cidade era pequena 

também, né, Du, Alexandre, que é um historiador também. E ao longo dos anos essa tradição 

foi diminuindo, e as pessoas ficaram desinteressadas. Antigamente, as pessoas esperavam 

o ano inteiro para ir até a Romaria de bicicleta. Hoje, a pessoa pega, está pedalando, hoje a 

bike virou moda. Mas aí o Sérgio assumiu a presidência com uma nova diretoria algum tempo 

atrás e começou a fazer as reuniões, eu até participei de algumas reuniões, cavaleiros, 

pedestres, ciclistas, e o Sérgio, ele deu um up para a Romaria de Indaiatuba, e esse ano eu 

participei também. E gostaria, primeiramente, Sérgio, de parabenizar a você por esse resgate. 

A Romaria é um patrimônio cultural da nossa cidade, nossa história, onde as pessoas, com a 

sua crença, saem da cidade de Indaiatuba e vão até a Igreja do Senhor Bom Jesus de 

Pirapora, algumas pagando promessas. Infelizmente, como em todo lugar, algumas pessoas 

vão para bagunçar, mas o Sérgio está dando um jeito nisso. Melhorou muito a Romaria com 
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uma estrutura extraordinária. Para quem não sabe, aquela parada dos romeiros, que chama-

se Ponto de Almoço, aquela área é da Romaria de Indaiatuba, e o Sérgio, antes mesmo de 

ele colocara a Romaria na rua em julho, ele começou com uma reforma lá, e hoje aquele ponto 

de almoço está diferente, está modernizado, está com um salão enorme lá, recebendo os 

romeiros da nossa cidade e da região toda. Romaria de Monte Mor, Americana, todas as 

romarias que fazem aquele percurso passando por Cabreúva estão parando na parada de 

almoço, que é o ponto de almoço. Então, eu achei justo... A Romaria, com mais de setenta 

anos, não fazia parte do calendário oficial do município, por incrível que pareça, Sérgio Então, 

em uma conversa com o Sérgio, nós achamos importante colocar, porque a Romaria faz parte 

da nossa tradição, e tenho certeza que você está resgatando muitos romeiros, pedestres, 

ciclistas, pessoas de carros, pessoas que iam de ônibus estão voltando aí, cavaleiros, 

charreteiros. Então, peço o voto favorável de novos colegas para que seja aprovado, e a 

Romaria de Indaiatuba, que é a nossa tradição, através do presidente Sérgio e toda a sua 

diretoria, faça parte do calendário oficial de eventos do município. 

O projeto continua em discussão. O projeto está em votação. Os vereadores favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por 

unanimidade. 

Queria aqui registrar a presença dos meus assessores, Caldeira, [ininteligível], Joyce(F), que 

estão sempre trabalhando sério. Parabéns. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 114/2023, Executivo 

Municipal, “Dispõe sobre desafetação e autorização de alienação de área pública que 

especifica, e dá outras providências”. Segunda votação, dois terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. Esse projeto 

é votação em dois terços. O projeto está em votação. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Está faltando o vereador Du e a 

vereadora Ana. Sempre o Du é o último aí. Estou achando que aquela máquina dele está 

programada para votar contra. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Ô Du. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Quando é para votar contra, a máquina 

dele é a primeira. Brincadeiras à parte, o projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra 

a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 125/2023, Silene Carvalini, 

“Institui o programa Aluno Saudável”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Terminamos a Ordem do Dia. Temos dois vereadores inscritos para a Palavra Livre. Com a 

palavra o Doutor Chiaparine. Chiaparine desistiu da palavra. Com a palavra o Doutor Othniel. 

PALAVRA LIVRE 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Prometo que vou ser rápido, gente. Na verdade, pedi a 

Palavra Livre, Du, até para esclarecer o porquê você... A gente não tem ainda uma resposta 

oficial em relação aos mototáxis. Existe realmente um projeto de lei na Câmara, mas ele 

depende, ou a autorização e a instalação dependem de cada município, a legislação própria, 

né? E o nosso prefeito e o nosso governo têm estudado bastante sobre isso, principalmente 

por causa do número de acidentes que você tem relacionados a moto e o risco de você ter 

mais acidentes com pessoas que pagam o serviço. Então, só para você ter uma ideia, na 

Revista Brasileira de Epidemiologia, que também acaba avaliando esse tipo de coisa, eles 

colocam algumas coisas, alguns dados, assim, que assustam um pouquinho, tá? Os acidentes 

de moto representam cinquenta e um por cento da maioria das mortes dos acidentes... de 

todos os acidentes automobilísticos, né? No país, são trinta e cinco por cento. E cinquenta e 

cinco por cento dos acidentes de trânsito envolvem motos. Então, eu acho que tomar a 

decisão de colocar mototáxi é uma decisão difícil e tem que ser muito bem estabelecida, se 

for o caso. Então, acho que tem que ter todo um trabalho de verificação, se a gente não acaba 

colocando os nossos munícipes em risco por utilizarem um transporte talvez com um custo 

menor, mas com um risco muito maior. 

E eu queria aproveitar... Eu falei de muitas pessoas, mas não falei da Luci, não dei boas-

vindas a você, Luci. Seja bem-vinda. Eu agora, como líder do governo Gaspar, eu estou à 

disposição, e é muito bom ver mais uma mulher nessa Câmara. Como o Pepo várias vezes 

disse, essa Câmara realmente é uma exceção. Nós temos três, inclusive uma que foi 

presidente por um dia aqui. Parabéns a vocês. Parabéns, Luci. 
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[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Nós temos um regimento, que o vereador, 

para participar da Palavra Livre, precisa se inscrever aqui até o início da Ordem do Dia, mas 

eu quero abrir uma exceção para a vereadora Luci. No seu primeiro dia, pediu a palavra. 

Então, peço permissão do Plenário para abrir uma exceção, e te dou a palavra, para a mais 

nova vereadora de Indaiatuba. Por favor. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Gente, me perdoem. É o meu primeiro dia, 

tá? Eu estou me sentindo, assim, como se eu estivesse entrando em uma empresa. Sabe 

aquele funcionário que entra na empresa, assim, o primeiro dia de trabalho dele? Então vocês 

já entenderam, né? Então, é assim que eu estou me sentindo. Mas, ao mesmo tempo, eu 

estou calorosamente aqui... fui acolhida pela Câmara, principalmente aqui pelo... Agradecer, 

em primeiro momento, ao vereador Pepo, meu amigo, e já se colocou à disposição de estar 

me ajudando, porque não é fácil. Eu sou funcionária pública, trabalho lá junto com o 

Alexandre. Agradecer aí também a presença de todos os funcionários. Enfim, o Saae é 

diferente. O Saae... o trabalho do Saae é diferente. Aqui são outras diretrizes, é um trabalho 

diferente, é um trabalho onde nós temos que mostrar o nosso trabalho em relação a nossa 

população, ajudar o nosso prefeito, principalmente aqui... também trazer novas indicações, 

reivindicações da população de Indaiatuba. Então, é para isso que vocês me colocaram aqui, 

para representá-los, e eu tenho que representá-los bem. Por favor, me procurem. O meu 

gabinete estará aberto e estará à disposição de todos a partir de amanhã. E eu quero honrar 

mesmo, de verdade, a cada um que votou em mim, porque senão eu não estaria aqui. Eu 

quero agradecer mesmo vocês, de coração, por estarem aqui. Vocês vieram direto do trabalho 

de vocês, muitos funcionários do Saae, enfim, os padres, os pastores, muitos amigos, meus 

familiares, que eu já disse na minha primeira fala. Agradecer mesmo por vocês estarem aqui, 

porque se vocês vieram aqui é porque vocês gostam de mim, que vocês gostam de mim e 

têm uma consideração por mim, acreditam no meu trabalho, que aqui eu vou desenvolver 

junto com meus colegas vereadores. 

E, por fim, eu quero registrar também que eu vim aqui para somar, meus colegas vereadores, 

minha amiga Ana, amiga Sirlene, mais uma mulher que chega aqui para somar. Todos os 

vereadores aqui eu já os conheço, porque já é de minha vivência atendê-los, e continuarei 

atendendo lá no Saae como engenheira, mas vai existir um outro diferencial, que eu estarei 

aqui também com vocês. E eu vim aqui para somar, viu, presidente? Pode contar comigo, e 
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eu serei parceira mesmo de vocês. Trarei aqui todos os meus conhecimentos que eu aprendi 

lá no Saae, em toda a minha vida, e todas as reivindicações das populações que vocês irão 

me apresentar. Um beijo no coração de cada um de vocês. Fique com Deus, e obrigada pela 

presença. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUIS LEPINSK): Quero desejar boa sorte, bons trabalhos 

e dizer para a Ana que essa Casa também estará sempre à disposição dela. Estaremos juntos 

em prol da nossa população. 

Sem mais nada a tratar, declaro encerrada a 20ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. 

Grande abraço a todos. 

[Aplausos] 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 06 minutos] 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 
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